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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Letal: varios autos lo arrollaron”  

 
“Vecinos de Xochiatipan retienen a 19 funcionarios”  

 “Ex ediles aprobaron bonos por 140 mdp”  

 “Ex alcaldes no hay podido comprobar más de 516 MDP”  

 
“Sacan provecho en fin de trienio”  

 
“Cobrarán “aviadores” 

 
“Ex ediles en apuros, se otorgaron “jugosos” bonos” 

 
“Confirman tortura” 

 
“Al IEEH no le late el esquema centralista”  

 
“Opera red de narcomenudeo en Zona Rosa”  

 
“Denuncian a Delegado”  

 “Autodefensas tienen armas de alto poder; usan rifles de asalto en Michoacán” 

 
“Promulga Peña la reforma educativa; Gordillo, ausente”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Rechaza Pfeiffer eliminación de órganos electorales en estados: Calificó el consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, como “esquema centralista” la propuesta de desaparecer a 
los órganos electorales en las entidades para crear un organismo nacional, así como contar con una legislación única, ya 

que “atentaría contra el principio de federalismo que contempla la Constitución Política”. La agenda del Pacto por México 
vislumbra la creación de un instituto nacional electoral, además de un sistema jurídico que incorpore también a los 

tribunales, con el objetivo de tener una normativa única, economizar gastos ejercidos durante comicios locales y 

transparentar procesos. Aunque la propuesta no es de aplicación inmediata, pues requiere un proceso legislativo formal, 
tiene respaldo del mandatario federal Enrique Peña Nieto, así como la bancada del Revolucionario Institucional (PRI), 

Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Cuestionado sobre el tema, Pfeiffer Islas 
consideró necesario analizar la historia de México para reconocer el principio del federalismo, donde las 32 entidades 

conjuntan una federación, con base en el respeto de la autonomía y soberanía en la toma de decisiones. “Me parece que 

es una propuesta que debe analizarse con mucho cuidado y reserva, porque el federalismo previene la centralización de 
instancias. La historia de México nos revela la lucha constante entre centralismo y federalismo, por eso debemos evaluar 

todos los argumentos”. Explicó que la Constitución considera la posibilidad de que los órganos estatales soliciten al 
Instituto Federal Electoral (IFE) la organización de comicios, pero es algo potestativo, pues al final las entidades exigen 

su autonomía e independencia. Para Acción Nacional y el IFE esta proposición representa un ahorro presupuestal 
considerable, pues la mayoría de los procesos electorales son concurrentes; no obstante, muchos órganos electorales 

utilizan recursos, incluso en años donde no habrá contiendas locales. “Esta propuesta va más en el sentido económico, 

pero al final de cuentas se desarrollan todos los procesos electorales de la misma forma, se gasta lo mismo en material o 
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boletas, por eso me parece que es un esquema centralista el que la federación aborde temas que corresponden a los 

estados y que la ley los describe como libres y soberanos”. Además de centralizar acciones electorales, esta eventual 

reforma implica restar o modificar la autonomía de estados e impacta en varias regiones del país donde celebran 
comicios mediante usos y costumbres. Incluso, autoridades electorales federales plantean que la desaparición de 

institutos estatales evitaría la influencia política durante el desarrollo de contiendas, e impediría la duplicación de salarios, 
pues sería personal del Servicio Profesional de Carrera quien realice estos trabajos. “Los estados son libres y soberanos, 

por ello en lo que circunscribe al ámbito electoral debemos ser cuidadosos; en México no todo es igual, hay diferencias 

en cada estado o distrito”, puntualizó. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Formaliza el IEEH la Comisión Especial: Aprobó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 

en sesión ordinaria, la integración de la Comisión Especial del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), 
además certificó las modificaciones a la normativa de precampañas para la contienda del 7 de julio. La Comisión Especial 

la preside el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer; como secretario, Francisco Ortega Sánchez; integrante, José 

Ventura Corona y responsable técnico, Jorge Hernández Ramírez. De igual forma, el pleno del IEEH aceptó cambios a la 
normativa de precampañas; de acuerdo con el titular del órgano autónomo, las modificaciones fueron en la redacción y 

topes de gastos, referentes al porcentaje que utilizarán precandidatos: 10 por ciento respecto a la elección a gobernador. 
“Recordemos que según el Artículo 105 Constitucional no es posible realizar modificaciones a la Ley Electoral 90 días 

antes de iniciar el proceso, por eso tenemos que adecuar esta reglamentación”. Durante la sesión los consejeros 

escucharon el informe de la instalación de los 18 Consejos Distritales, conformados en tiempo y forma, y aprobaron la 
solicitud de 25 ciudadanos que fungirán como observadores electorales. El secretario general emitió un informe del 

estado que guardan los expedientes relativos a solicitudes de registro de plataformas electorales de candidatos 
ciudadanos, luego de que el Consejo General y el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) rechazaron el registro de planillas 

independientes, la Sala Regional Toluca ejerció facultad de atracción a este juicio. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Rechazan que organismos electorales se unan al IFE: El consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), Mario Alberto Pfeiffer Islas, consideró que conjuntar a los organismos estatales electorales como parte del 

Instituto Federal Electoral (IFE) atenta contra el federalismo. "Habrá que verlo con reserva, con cuidado, sin embargo 
habrá que ver los argumentos que se tienen al respecto", aseveró ante la propuesta de que los institutos estatales 

electorales formen parte del IFE. Mencionó que existe ya una reforma en donde los organismos estatales pueden solicitar 

ayuda al IFE, pero es solo una opción de los estados. Cuestionado si esto es necesario en Hidalgo, respondió que en la 
entidad se han desarrollado los procesos con puntualidad. "Ahí están los resultados, se han dado procesos electorales, se 

han dado procesos extraordinarios cuando se ha considerado que la voluntad popular no se ha cumplido a cabalidad, así 
es que me parece que habrá que ver esta situación", sostuvo. Comentó que esta propuesta podría estar basado en un 

ahorro económico, "pero una economía que al final de cuentas se desarrollan todos los procesos electorales, no vamos a 
ahorrar en boletas, no vamos a ahorrar en material, en nada, se tiene que ver con mucho detenimiento esta propuesta". 

Pfeiffer Islas consideró a la propuesta como centralista en querer que la federación aborte temas que le corresponde a 

los estados como parte de su autonomía. "La propia constitución lo señala, los estados son libres y soberanos, esa 
soberanía se circunscribe a su ámbito territorial y tiene que ver precisamente con la historia y el desarrollo", dijo. 

(Alejandro Reyes, página 11) 

El Independiente- Atrae sala superior juicio de Candidatos Ciudadanos: El Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación atrajo juicio de protección que interpuso la organización Candidatos Ciudadanos, luego que les negaran 

el registro de plataforma para participar en los comicios de diputados locales en Hidalgo. Guillermina Arias León presentó 
en días anteriores plataforma por el distrito Pachuca Oriente, pero consejeros electorales negaron registro y ahora la 

queja fue atraída por la sala superior como juicio de revisión constitucional. Debido a la trascendencia del caso ya que 

también puede afectar a otros estados del país donde también hay elecciones, la sala superior atrajo el juicio, señaló el 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Mario Pfeiffer Islas. Las candidaturas independientes 

representan una laguna en la entidad, porque no hay reglas para su financiamiento y fiscalización, ni existe forma para 
que accedan a tiempos en radio y televisión. Para contemplar tal figura es necesario modificar la Constitución política del 

estado, la Ley Electoral y después elaborar reglamento para su puesta en marcha, por lo que actualmente no hay 
condiciones para tales procedimientos. Luego de la publicación de la reforma política en agosto de 2012, Congresos 

locales tienen un año para incluir en sus legislaciones candidaturas independientes, así como plebiscito y referendo. Para 

modificar la Ley Electoral es necesario esperar a que culmine el actual proceso para renovar el Congreso de Hidalgo, por 
lo que partidos políticos retomarán reforma a finales de año. Sin embargo, Candidatos Ciudadanos aseguró que los 

diputados locales fueron omisos en no legislar sobre candidaturas independientes en la anterior reforma electoral con la 
finalidad que fueran puestas en práctica en el actual proceso para renovar el Congreso. Dicha organización también 
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argumentó que con la rapidez como los legisladores locales aprobaron la reforma educativa, también pueden sacar 

adelante modificaciones a la Ley Electoral estatal. El Tribunal Electoral de Hidalgo estima que al finalizar las elecciones 

del 7 de julio, diputados estarán en posibilidades de legislar sobre candidaturas independientes. (Víctor Valera, 
página06)  

El Independiente- Deben revisar partidos que candidatos no hagan actos anticipados: IEE: Corresponde a los 

partidos políticos revisar que sus futuros abanderados no incurran en actos anticipados de precampaña que pudieran dar 
paso a quejas que anulen el registro de candidaturas, señaló el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Del 5 de 

marzo al 4 de mayo es el plazo para selección de candidatos, de acuerdo con el cronograma electoral que establece que 
la precampaña no podrá exceder 15 días. Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del IEE, apuntó que la obligación del 

organismo es revisar que tales procesos de los partidos se lleven conforme a la ley como topes de gastos y tiempos. El 
experto electoral apuntó que el instituto actúa conforme a las quejas de partidos políticos sobre actos anticipados de 

precampaña que podrían provocar inequidad en la contienda y agregó que hasta el momento no ha recibido denuncias al 

respecto. En cuanto a actos anticipados de campaña que podrían incurrir funcionarios públicos, señaló que “no hay una 
medida, porque alguien podría promover su imagen y nunca ser candidato”. Además, tras instalar consejos distritales, el 

organismo iniciará recorrido para identificar lugares donde estarán las mesas directivas de casilla con la finalidad que no 
sean contemplados aquellos sitios que pudieran representar nulidad. El instituto estudia el número de casillas que 

instalará en cada distrito, aunque espera el corte final del registro federal de electores en marzo. Los lugares preferentes 

para colocar casillas son escuelas. En contra que IFE absorba al IEE Atenta contra el federalismo la propuesta que el 
Instituto Federal Electoral (IFE) absorba a sus homólogos en los estados, consideró Pfeiffer Islas, quien señaló que en 

Hidalgo los procesos ocurren con puntualidad. Agregó que tal propuesta debe analizarse con mucho cuidado. “Me parece 
un esquema centralista en cuestión que la federación aborde temas que a los estados les corresponde por la autonomía 

que les confiere la Constitución”. Las entidades tienen la facultad de pedir ayuda al IFE para organizar comicios, de 
acuerdo con la Constitución del país.  (Víctor Valera, página 06)  

El Reloj- Atenta el federalismo la creación de un Instituto Nacional de Elecciones: Pfeiffer: “La propuesta de 

conjuntar en un sólo Instituto Nacional de Elecciones, todos los procesos electorales tanto federales como estatales, 
atenta contra el federalismo”, aseveró Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE). Entrevistado al concluir la segunda sesión ordinaria de febrero, el funcionario electoral explicó que la Constitución 

ya contempla la posibilidad que los estados soliciten al Instituto Federal Electoral (IFE) que organice las elecciones locales 
de una manera “potestativa de los estados y no obligatoria”. Por lo que señaló que incluirlo como una obligación y sin 

respetar la autonomía e independencia de los estados se estaría “atentando contra el federalismo, entendido como la 
posibilidad que las distintas regiones se desarrollen, (...) respetando su autonomía, tradiciones, características y propias 

decisiones”. Pfeiffer Islas dijo que es una propuesta que se debe analizar con mucho cuidado porque al final de cuentas 
“el federalismo es un descentralizar y esta propuesta vendría a centralizar, en la historia de México las grandes luchas 

han sido entre federalistas y centralistas”. Durante la sesión, los consejeros electorales aprobaron por unanimidad de 

votos la integración de la Comisión Especial del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), presidida por 
Pfeiffer Islas; y 2 dictámenes relativos a la modificación de la normatividad de precampañas y al registro de observadores 

electorales. Por otra parte, se informó también que la instalación de los 18 Consejos Distritales Electorales se llevó a cabo 
en tiempo y forma tal y como lo señala el Artículo 103 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Finalmente, el consejero 

presidente informó que una vez que han sido capacitados la estructura de los consejos distritales, saldrán a realizar los 

recorridos a fin de determinar los puntos donde se instalarán las mesas receptoras de votación el próximo 7 de julio. 
(Verónica Ángeles, página 03)  

El Sol de Hidalgo- Interesan INFORMES de OBSERVADORES ELECTORALES: Comisiones del Instituto Estatal 

Electoral analizarán el planteamiento para invitar a los observadores electorales a entregar un informe de su actividad en 
la jornada electoral del próximo 7 de julio y conocer propuestas para mejorar el desarrollo de los procesos electorales. El 

consejero electoral Augusto Hernández Abogado presentó la propuesta en la sesión de ayer, misma que se turnó a 
comisiones a fin de ser analizada y dictaminada para su probable aprobación. "Me parece fundamental porque la ley no 

obliga a los ciudadanos que son observadores a rendir un informe. Tampoco podemos obligarlos no será la intención, 
sino hacerles una invitación, generar un estímulo y que la gente que participe como observador electoral nos fortalezca 

de sus apreciaciones y opiniones", explicó. Apuntó que la fracción 8 del artículo 7 de la Ley Electoral del Estado de 

Hidalgo establece que las opiniones o conclusiones que los observadores emitan no serán vinculatorias ni tendrán 
relevancia jurídica en la declaración de validez o resultados de la elección, por lo que su papel es de acercamiento. 

 "Creo que para el Instituto, de cara a la ciudadanía, sobre todo con los ciudadanos que se han interesado en participar 
de forma paralela al proceso, debe ser importante conocer la opinión de los observadores. Cómo lo vieron y sintieron; 
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qué apreciaron; qué nos pueden aportar y proponer, y sobre eso sistematizar la información". A pregunta expresa, 

reconoció que los ciudadanos autorizados para observar las elecciones hacen este acompañamiento de forma incompleta, 

pues no hay memoria ni archivo de su actividad en procesos anteriores que dé cuenta, como organismo, la experiencia 
de quienes participaron con en ese papel. Comentó que algunas personas se acreditaron como observadores electorales 

a fin de realizar tesis en diferentes ramas, conocimientos que prevalecen como trabajos personales y no como material 
del IEE, por lo que reiteró se debe recabar esa importante experiencia.. Por último, aunque no descartó que un 

observador electoral pueda ser testigo de una irregularidad y pueda iniciar un proceso legal para hacerlo valer, por su 

parte el informe no tendría consecuencias jurídicas pero sí relevancia por su contenido, razón por la que se le 
(Redacción, Ojo: Política)  

Plaza Juárez- Instituto Electoral buscará instalar casillas principalmente en escuelas: Ante la fecha límite del 
primero de marzo para la ubicación de casillas con miras a los comicios del 7 de julio para la renovación del Congreso 

Local, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, aseguró que 

éste órgano busca que sean las escuelas, los principales lugares para la instalación de casillas. Indicó que por el 
momento el instituto se encuentra en etapa de capacitación en los Consejos Distritales, para comenzar a integrar el 

trabajo, de tal manera que el siguiente paso será el recorrido para la ubicación de las mesas directivas de casilla que 
cumplan con todas las condiciones. "Esto es importante, por-que pudiera parecer que la casilla siempre se instala en el 

mismo lugar pero no necesariamente, depende de las características, es decir, todas aquellas causales que la propia ley 

establece como prohibición para la instalación de casillas lo tendrán que revisar puntualmente en los consejos distritales 
por medio de un re-.— corrido". En tanto, el Consejero presidente del IEEH detalló que el Consejo General estará atento 

para verificar y supervisar los recorridos, con la finalidad de que el ciudadano esté en la mejor posibilidad de encontrar su 
casilla dentro de la sección que le corresponde. Enfatizó que principalmente se busca que la instalación de las casillas sea 

en lugares públicos, fundamentalmente instituciones educativas, "es un ejercicio que se ha venido repitiendo, incluso en 
el anterior proceso electoral federal se dio preponderancia a las escuelas para que puedan instalarse las casillas porque 

dan mayores posibilidades a los ciudadanos de emitir su sufragio". Por otra parte, informó que el Consejo General aún no 

cuenta con el número de casillas que serán instaladas, luego que esta acción deriva del corte del Registro Federal de 
Electores del Instituto Federal Electoral (IFE), la cual será después del 15 de marzo, fecha en que se vence el plazo para 

tramitar la credencial de elector, concluyó.  (Ana Luisa Vega, página 5a)  

Uno más uno- Avanza proceso electoral en IEE: Durante la segunda sesión ordinaria del mes de febrero, se dio 
lectura al informe del estado que guardan los expedientes relativos a las solicitudes de registro de plataformas electorales 

de candidatos ciudadanos. Sobre el particular, se señaló que "el 25 de enero y 6 de febrero del presente año, el Consejo 
General del IEE declaró improcedente los registros de las plataformas ciudadanas, representadas por las ciudadanas 

Guillermina Arias León y Ana Celia Trejo Alavez, del distrito II, Y Benjamín León Cruz y Miguel Ángel Fonseca Ponce, 
respecto del distrito IV. Los días 12 y 21 de febrero, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, 

confirmó el contenido de los acuerdos dictados por el Consejo General, al resolver los Juicios Para la Protección de los 

Derechos Político Electorales del Ciudadano radicado bajo los números de expediente TEH-JDC-001/2013 y TEH-JDC-
002/2013. El día 18 de febrero del presente año, la Sala Regional Toluca del Poder Judicial de la n Federación, solicitó a 

la Sala Superior de ese órgano jurisdiccional, el ejercicio de la facultad de atracción del juicio ciudadano ST-JRD- 7/2013. 
El 20 de febrero, la Sala Superior declaró procedente ejercer la facultad de atracción del presente asunto, radicándolo el 

mismo día como Juicio Para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano bajo el número SUP-JDC-

0072-2013". Por otra parte se informó también que la instalación de los 18 Consejos Distritales tal Electorales se llevó a 
cabo en tiempo y forma tal y como lo señala el Artículo 103 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Más adelante y por 

unanimidad de votos de las y los Consejeros Electorales fueron aprobados la integración de la Comisión Especial del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), y 2 dictámenes relativos a la modificación de la normatividad de 

pre campañas y al registro de observadores electorales. La integración aprobada de la Comisión Especial del PREP es la 

siguiente: Presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas; integrante, José Ventura Corona Bruno; secretario, Francisco Vicente 
Ortega Sánchez, y responsable técnico, Jorge Hernández Ramírez.   (Redacción, página 04)  

Síntesis-Analiza IEEH propuestas ciudadanas: La propuesta hecha por organismos civiles y políticos, de que las 
elecciones federales y estatales sean organizadas por un Instituto Nacional de  Elecciones tiene que ser analizada muy a 

fondo para evitar el centralismo y evitar intromisiones en la autonomía de los estados,  aseguró el Presidente Consejero 

del  Instituto Estatal Electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Luego de encabezar la segunda sesión ordinaria del mes en 
curso, en la que los integrantes del Pleno aprobaron el dictamen que modifica la normatividad de las precampañas, el 

funcionario electoral indicó que se trata antes que nada de una situación que debe verse a la luz de la historia del país, a 
fin de que no se den acciones de centralismo. "México tiene una forma de estado federal y el federalismo implica que las 
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distintas regiones se desarrollen, porque el federalismo no es otra cosa que la unión de los estados para conformar una 

federación con estricto  respeto a su autonomía, por lo que pensamos que debe ser una propuesta que debe ser 

analizada con mucho cuidado", explicó. Poco antes y como parte de los trabajos del día, los integrantes del pleno del IEE 
declararon improcedentes los registros de las plataformas ciudadanas, representadas por las ciudadanas Guillermina Arias 

León y Ana Celia Trejo Alavez, por el distrito II; así como la de Benjamín León Cruz y Miguel Ángel Fonseca Ponce, por el 
distrito IV, que a decir del funcionario ya fueron analizados también y resueltos en el mismo sentido los días 12 y 21 de 

febrero por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. También,  por unanimidad de votos de las y los 

Consejeros Electorales se aprobó la integración de la Comisión Especial del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP),  así como dos dictámenes relativos a la modificación de la normatividad de precampañas y al 

registro de observadores electorales. "En el tema de la modificación de la normatividad a las precampañas, básicamente 
se hicieron rectificaciones de redacción, porque la actividad del Instituto Estatal era desarrollar reglamentaciones por 

elecciones y entonces se fijaban los topes de campaña de acuerdo a cada proceso, pero el reglamento no cambia en 
esencia partes fundamentales y lo que se hizo ahora es el señalamiento para establecer que los topes de gastos tienen 

que ver con la elección de gobernador y ahora ya no se especifica la cantidad". (Jaime Arenalde, página de internet) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Mantiene PRD postura a favor respecto al Pacto por México: Aunque el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) pretenda incrementar el IVA en alimentos y medicinas o privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex), 

nosotros como Partido de la Revolución Democrática (PRD) continuaremos con los compromisos planteados en el Pacto 
por México, sostuvo el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez. Trascendió que en la próxima XXI 

Asamblea Nacional del PRI los delegados tricolores plantean la modificación de sus estatutos y programa de acción para 

incluir la eventual privatización del petróleo, además de cambiar apartados referentes a los impuestos en alimentos o 
medicinas. Pese a esta postura, el líder perredista en Hidalgo descartó que el sol azteca apoye estos gravámenes; sin 

embargo, en los compromisos del Pacto por México persisten coincidencias tanto con el PRI como con Acción Nacional 
(PAN), por ello confió en que este documento será respetado por las distintas fuerzas políticas. “En esos cambios de 

estatutos del PRI plantean incrementos en el IVA, pero aunque el PRD no acepta la postura quiero comentar a detalle 
que los temas que planteamos en el Pacto por México benefician a los ciudadanos en temas como seguridad, ciencia y 

tecnología, salud, cultura, educación, deporte, entre otros, creo que como partido no podemos oponernos a esos 

beneficios”. (Gabriela Porter, página 10) 

Criterio-Acción Nacional hace el feo a la chiquillada: En definitiva, el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 

Acción Nacional (PAN) en Hidalgo descartó aliarse con los institutos políticos Nueva Alianza, del Trabajo y Movimiento 

Ciudadano para la próxima contienda electoral de diputados locales, pues no tienen interés de conformar una coalición. 
La única fuerza política con la cual harían la alianza sería con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) una vez que 

cada dirigencia en la entidad concrete sus propuestas y se sienten a dialogar, lo cual sería a más tardar la siguiente 
semana, expresó Alejandro Moreno Abud. Aunque los acercamientos con las dirigencias estatales han sido informales -

salvo con el Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM), con quienes de ninguna forma se 

aliarán- el panista indicó que hay elementos para descartar dichas alianzas. En el caso de MC, que coordina María Cruz 
García Sánchez, "tengo entendido que ellos van solos, pues lo han dicho muchas veces por ello no insistiremos"; mientras 

que con el Panal "ellos tampoco tienen ningún interés de ir en alianza con Acción Nacional, nos lo hicieron saber sus 
órganos nacionales", agregó. Finalmente, "bajo ninguna circunstancia iremos con el PT, creo que ha habido algunos 

comentarios de sus coordinadores que 'con el PAN no harían esquina' y a mí me toca como presidente darle lugar al 
partido. Su partido fue uno de los que más se beneficiaron de las alianzas anteriores", señaló el panista. Este último 

reproche lo dijo al recordar que la alianza que fraguó en la elección de gobernador de 2010, en la cual el PT abandonó la 

coalición conformada por PAN, PRD y Convergencia; hoy con las siglas de Movimiento Ciudadano. Analizarán sentir de 
militancia ante posible alianza con PRD Moreno Abud indicó que esta semana llegará "el sentir" de la militancia de 

los 18 distritos electorales del estado, quienes a través de igual número de mesas políticas dieron su opinión en torno a 
una alianza con el sol azteca. Aunque el panista anticipó que "hay voces encontradas, unas a favor y otras en contra, 

pero ese análisis lo estaremos definiendo esta semana y haremos sentir la opinión de nuestros militantes", dijo. Dentro 

de estas mesas, quien ha estado recorriendo los 18 distritos electorales es Luis Enrique Baños Gómez, quien desde el año 
pasado fue nombrado coordinador general de campañas políticas en el estado por parte del blanquiazul. 

Calendario...De acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral, a los partidos políticos les restan 13 días para 
registrar formalmente una alianza. ...En caso de amarrar una alianza también se tendrá que presentar una plataforma 

común en la cual expongan a los integrantes del consejo general los puntos de acuerdo de los temas donde versarán su 
estrategia y línea política. Pasado La alianza entre PAN y PRD se ha dado en las dos últimas elecciones. La primera y 
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segunda fue durante la elección de gobernador y de diputados locales, en 2010; la última fue en 2011, de 

ayuntamientos. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Quiere el tricolor recuperar carro completo: Para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya se había 

hecho costumbre alcanzar el llamado carro completo en las elecciones a diputados, debido a que no había oposición que 
pudiera disputarle alguno de los 18 escaños de mayoría. Esa vieja tradición se vino abajo en las elecciones de 2010, 

cuando los partidos opositores al tricolor se aliaron y alcanzaron tres diputaciones de mayoría y las consiguientes de 

representación proporcional. La próxima jornada electoral del 7 de julio lleva los mismos visos al fraguarse una alianza 
entre PRD y PAN, que son consideradas como las fuerzas mayoritarias inmediatas después del Revolucionario 

Institucional. Los 18 escaños que representaban el tradicional carro completo fue de momento interrumpido con el triunfo 
que alcanzó Acción Nacional en 1999, al tener más votos en Pachuca y Tulancingo. Eran los aires del panismo refrescado 

con la figura de Vicente Fox que más tarde se hizo presidente. Esta debacle del tricolor a nivel nacional aquí no se 
manifestó, pues en 2002 alcanzó llevarse de nueva cuenta todas las diputaciones locales, situación que se repitió en 2005 

y posteriormente en 2008. Aunque en estas dos últimas, el PRI recurrió a sus alianzas con partidos pequeños para 

aprovechar la circunstancia legal y obtener un mayor número de diputaciones plurinominales hasta llegar a la 
sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. Finalmente, fue en la elección de 2010 cuando la figura de Xóchitl 

Gálvez fortaleció a la oposición como candidata a la gubernatura, lo cual permitió que la gran alianza de los partidos 
Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia alcanzaran tres escaños, triunfo 

insospechado. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Despreocupa a partidos que PAN quiera ir sólo con PRD: El anuncio que hizo ayer el líder del PAN en la 
entidad, de sólo convenir en una alianza con el PRD, mantiene despreocupados a los demás partidos políticos, ya que 

han asegurado tener la suficiente fortaleza para poder contender solos. Lo anterior, por que la figura de Acción Nacional 
está desgastada, pues en la elección presidencial del año pasado su candidata quedó en el tercer lugar y así, después de 

12 años, perdiendo la presidencia de México. A 13 días de que el consejo general sesione para avalar las posibles 

alianzas con miras a la renovación del Congreso local, en el panorama político se vislumbra con seguridad dos alianzas 
parciales: la que conforme el PAN con el PRD y la del PRI con el Partido Verde Ecologista de México. La alianza entre los 

panistas y perredistas estaría determinada sólo en alguno de los distritos electorales, por lo que si existen las 
condiciones, el PT y Movimiento Ciudadano podrían conformar una tercera coalición, aunque en este caso tomarán 

partida los respectivos órganos nacionales. Quien no buscaría ninguna coalición sería Nueva Alianza, pues con la fuerza 

del magisterio y de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que alberga a más de 
45 mil afiliados, buscarían consolidar triunfos en los diferentes distritos electorales, donde propongan candidatos. Hace 

unas semanas la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, junto con una representante 
del partido a nivela nacional, señalaron que en esta contienda no se aliarían con ningún partido político, buscando a sus 

mejores propuestas e incluyendo a ciudadanos.  Mariano Torres L’estrade  La alianza entre el PAN y el PRD era un 
escenario que el PT “ya lo veía venir”, por lo que no existe sorpresa alguna, declaró el coordinador estatal del partido, 

quien aseguró que mantendrá la congruencia con los ideales de izquierda. Torres L’estrade añadió que seguirán siendo el 

partido con mayor respeto a militantes y simpatizantes que convergen con su ideología. Aunque no descartan coaligarse 
con el PRD si existen las condiciones favorables en algunos de los 18 distritos del estado. Alejandro Moreno Abud  De 

alguna u otra forma Acción Nacional continuará impulsando las alianzas con los sectores sociales. Aunque formalmente, 
la coalición que vislumbran será con el PRD, dijo el dirigente en Hidalgo. “Estamos en un diálogo respetuoso y son 

muchas cuestiones que tenemos que tomar en cuenta, en una alianza con el PRD”, señaló y agregó que en los siguientes 

días “tenemos que ponernos de acuerdo con ellos para definir si vamos en alianza o no y también en qué distritos”. 
Heriberto Santiago Martínez  En días pasados, el presidente estatal del Panal en Hidalgo descartó aliarse con Acción 

Nacional y, con el PRI, por lo que su postura es la misma: ir solos en los comicios del próximo 7 de julio. Santiago 
Martínez comentó que su comité nacional ha convenido ir en alianza en algunos estados del país, “aunque creo que en el 

caso de Hidalgo y Oaxaca seremos los únicos que enfrentaremos el proceso solos”, esperando mantenerse como segunda 

fuerza política en el Congreso local. Marco Antonio Rico Mercado  Pese a esta decisión de la dirigencia estatal del 
PAN, el sol azteca seguirá insistiendo en la necesidad de construir un Frente Amplio Opositor (FAO) que permita acceder 

al estado a una alternancia en la cámara de diputados. “Queremos priorizar el interés y generar la posibilidad de 
alternancia entendiendo que el PRI no renunciará a sus métodos fraudulentos para ganar elecciones, y que la oposición 

es víctimas de eso, generando inequidad en la contienda”, expresó Marco Antonio Rico Mercado. (José Antonio 
Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Siguen los cambios en el tricolor estatal: De cara al Proceso Electoral de Diputados 2013, y luego de la 

incorporación de líderes priístas a las delegaciones federales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad 

suma tres sustituciones en su estructura ejecutiva y tres nuevos nombramientos. Este lunes el tricolor dio a conocer las 
tres últimas designaciones, se trata de Rodolfo Arturo Hinojosa Fernández, quien fue nombrado secretario de Elecciones; 

Humberto Zúñiga Fayad, que tomó el cargo como subsecretario de Estructuras; y Martín Quezada Salvador, como 
subsecretario de Concertación Política. Esta toma de protesta se suman los tres cambios reportados a principios de 

febrero, la llegada de Maribel Gutiérrez, en sustitución de Patricia González, como secretaria general del instituto político; 

de Lucas González López, como titular de la Coordinación Jurídica; y el enroque de Antonio Lechuga, delegado del Frente 
Juvenil Revolucionario, para dejar el cargo a Roberto Núñez Vizzuett. Si bien, ya iniciaron los cambios al interior del 

instituto político, aún se avizora nuevas renuncias en cuanto se logren avanzar en el proceso de selección de aspirantes a 
las candidaturas, tanto por vía de representación directa como plurinominal. A 14 días de que se cumpla el plazo para 

registrar alianzas y coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el PRI señaló que será con el Partido Verde 

Ecologista de México con quien seguramente firmará acuerdos, porque se trata de su aliado histórico; mientras que no 
pierde esperanzas de dialogar y concertar la misma negociación con el Panal. (Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente- Ocho días, suficientes para confirmar coalición: PRD: Marco Rico Mercado, secretario general 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que ocho días son suficientes para que la dirigencia estatal 

logre concretar alianza con otros institutos políticos. Por tanto, descartó solicitar al consejo estatal del sol azteca que 

reinstalará sesión el próximo sábado para aprobar convenio de coalición, más tiempo con la finalidad de convencer a 
otros partidos políticos. Señaló que una alianza no se construye a través de los medios de comunicación, en respuesta al 

dirigente de Acción Nacional, Alejandro Moreno Abud, quien aseguró que no se coaligará con el Partido del Trabajo (PT). 
En cambio, “los partidos políticos tenemos que sentarnos en próximas horas para que cada dirigente fije su postura”, 

dijo. Los perredistas insisten en la formación de un frente amplio opositor, pese a que Convergencia señaló que irá solo a 

la elección de diputados locales, mientras que petistas pasaron la decisión a su dirigencia nacional de coaligarse con los 
panistas. Ante este escenario, Rico Mercado descartó que el frente opositor se desmorone cuando ni siquiera sus 

integrantes se reunieron para conformarlo. La elección de fórmulas de aspirantes del PRD será por votación de los 
integrantes del consejo estatal electivo el próximo 20 de abril, sin embargo el sol azteca aclaró que aún falta la 

aprobación por parte de la comisión política electoral. El registro de aspirantes perredistas por el principio de mayoría 
relativa y plurinominales sería del 20 al 25 de marzo. (Víctor Valera, página 05)  

El Independiente- Asegura MC que reinicio de Beneficios es estrategia electoral: Movimiento Ciudadano exige 

al Ejecutivo estatal no utilizar el relanzamiento del programa Beneficios como estrategia electoral. La dirigente de la 
comisión operativa provisional, Maricruz García Sánchez lamentó que el anuncio sobre la nueva estrategia sea a unos 

meses de los comicios locales, por lo que pidió a la ciudadanía no dejarse confundir. “No entiendo por qué se esperaron 

después de dos años que inició el actual gobierno; si lo quieren utilizar como estrategia electoral me parece muy mal”, 
declaró tras asistir a la instalación del consejo estatal de desarrollo social. Advirtió que si el Ejecutivo decide utilizar la 

pobreza como bandera política, los partidos de oposición a través de sus representantes en el Instituto Estatal Electoral 
levantarán la voz y reclamará parcialidad. El gobierno de Hidalgo creó el comité estatal de desarrollo social y fundó el 

Instituto de Participación Ciudadana, los cuales realizarán acciones dirigidas a grupos vulnerables mediante la aplicación 

de 52 programas estatales. Además, el gobernador Francisco Olvera firmó el pasado domingo el acuerdo que establece la 
sectorización de su gabinete en cuatro ejes para mayor coordinación con el gobierno federal. Con esta nueva estrategia 

las secretarías junto con delegaciones, presidencias municipales y organismos descentralizados, coordinarán esfuerzos en 
la aplicación del programa Beneficios. García Sánchez señaló que el PRI “empieza a mostrar su verdadera cara” después 

de la modificación a sus estatutos, que permitirían la aprobación de IVA a alimentos y medicinas. “Algo que adolecemos 
lo mexicanos es no tener recursos para muchas cosas y si ahora nos pretende sorprender con gravar IVA, están 

encareciendo más la vida y este país no tiene capacidad económica para solventar.” El nuevo proceso electoral, sobre 

todo en Hidalgo, demanda que razonemos bien nuestro voto porque las promesas de campaña no se cumplen. En 
realidad no hay partido moderno, llegan caras distintas, pero es el PRI de siempre. (Gerardo Neria, página 05)  

El Reloj- Continúa PRI trabajo rumbo a elecciones: El Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la entidad, 

detalla que se han realizado los trabajos de manera positiva en la XXI Asamblea Nacional Ordinaria. Así lo detalla el 
Comité Directivo Estatal, a cargo de Ricardo Crespo Arroyo, mientras que las mesas temáticas son llevadas a cabo por los 

800 delegados. Por su parte la secretaria general, Ivonne Ortega ha realizado un recorrido por las mesas Nacionales de 
Declaración de Principios, Programa de Acción, Estatutos y Estrategia y Programas. En este sentido se dijo que los 

trabajos de las Mesas Nacionales Temáticas de Declaración de Principios, Programa de Acción, Estatutos y Estrategia y 
Programas, son desarrollados de manera positiva en cada una, lo cual genera avances significativos.  Por ello que 
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durante la declaración de la Mesa Nacional de Estrategia y Programas, la cual fue presidida por la senadora, Cristina Díaz 

Salazar, se dictaminó que los trabajos se realizan de manera armónica, con discusiones vigorosas y de respeto, la 

secretaria General del CEN del PRI, Ivonne Ortega dijo que con la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del PRI se escribe 
nueva página en la historia del partido y para México. Durante un recorrido por las mesas temáticas, a decir del CDE en 

Hidalgo, la secretaria general destacó que en las anteriores Asambleas han registrado “momentos importantes que han 
marcado el rumbo de nuestro partido, pero también el rumbo de nuestro país”. En las mesas temáticas participaron 

delegados, representantes de los sectores y organizaciones del partido, hasta senadores, diputados federales y locales, 

provenientes de todo el territorio nacional. Finalmente Ivonne Ortega señaló que a partir de las mesas temáticas y, 
posteriormente de los trabajos de la etapa conclusiva de la Asamblea, los priístas, encabezados por su presidente 

nacional, César Camacho, construirán una nueva historia para su partido y para México. (Mario Zermeño, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Debe ex edil comprobar 13 millones de pesos: Más de 13 millones de pesos sin comprobar por la anterior 

administración de Zimapán, que encabezó José María Lozano Moreno; esto de acuerdo con los resultados que emitió 

recientemente la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Basándose en la ASEH, está que dentro de la cuenta 
pública 2011 existe una observación por 13 millones 799 mil 392 pesos, de los cuales únicamente fueron justificados 21 

mil 921 pesos, por lo que falta de comprobar 13 millones 777 mil 470 pesos. En este contexto, el reporte es que el 
recurso que no ha sido justificado deriva de un total de 32 incidencias por que van por distintos conceptos, como son la 

falta de documentación comprobatoria y justificativa de las erogaciones. A esta lista suman ocho incidencias por pagos 

duplicados, improcedentes o en exceso. En cuanto a la primera quince de enero del 2012, se hace una observación por 7 
millones 880 mil 416 pesos, de los cuales ya han sido aclarados 899 mil 804 pesos, faltando por aclarar 6 millones 980 

mil 612. En razón de lo anterior, a Zimapán le emitieron 111 observaciones, que generaron 88 acciones, de las cuales 71 
corresponden al Pliego de Observaciones, 14 al Pliego de Recomendaciones y tres a Promoción de Responsabilidad 

Administrativa. Igualmente el dictamen refiere que el gobierno de Zimapán tuvo errores además de omisiones en los 
registros, deficiencias en los controles, en materia de transparencia e incumplimiento de los programas. Cabe señalar que 

el año pasado, debido a la falta de documentación fueron detenidos varios apoyos provenientes del gobierno federal, 

porque no habían sido justificados los recursos que se les había otorgado. El actual alcalde, Carlos Teodoro Ortiz, en su 
momento informó que la administración anterior, no dejó la documentación correspondiente, motivo por el cual, el 

municipio no  tenían acceso a los recursos proveniente de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). En razón de los 
anterior fueron vetados del Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo) y tampoco tenían acceso al programa 

denominado 3 X 1, pues para poder ser beneficiados primero tenían que entregar la documentación de la administración 

anterior. (Hugo Cardón, página 09) 

Crónica-Alista IHJ su participación en cumbre iberoamericana: Se reunió el director general del Instituto 

Hidalguense de la Juventud (IHJ), Guillermo Peredo, con el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, para formalizar los 

trabajos de la Cumbre Iberoamericana de Jóvenes Líderes 2013, a efectuarse en Boca de Río. El funcionario estatal 
señaló que en dicho encuentro estuvieron presentes secretarios, subsecretarios y directores generales de juventud de 

diversas entidades federativas del  país. “Este evento tiene el propósito de recoger todas y cada una de las opiniones y el 
estatus de los problemas y soluciones de juventud, por ello también tuvimos la oportunidad de compartir experiencias 

con otros directores y secretarios a nivel nacional para que la agenda sea común y dentro de la proyección que tiene el 
presidente Enrique Preña Nieto”. Será la oportunidad para intercambiar conocimientos en temas de interés común como 

educación, salud, empleo, y lograr políticas públicas que impulsen el desarrollo del sector. A la Cumbre Iberoamericana 

de Jóvenes Líderes acudirán, según Peredo Montes, jóvenes de España, Portugal, México, Nicaragua, Costa Rica, 
Argentina, Brasil, Paraguay, Bolivia y Colombia. “Esta es una muy buena oportunidad para saber cuál es el contexto de 

esos países para que en unidad los jóvenes nos pronunciemos por las soluciones a problemas comunes”. Por otra parte el 
director general del IHJ dio a conocer que el Instituto Mexicano de la Juventud abrió una convocatoria para el programa 

“Joven-es servicio”, con la intención de que jóvenes realicen su servicio social pero de forma remunerada. Este programa 

está dirigido a instituciones de educación media superior y superior, públicas, privadas y también de media superior pero 
técnicas. La convocatoria cierra el próximo 15 de marzo. Este programa lo lanza el IMJ en coordinación con las 

direcciones de juventud de los estados y tiene el propósito de que los jóvenes, en este caso de Hidalgo, realicen su 
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servicio social pero con una retribución. Peredo Montes recordó que esta convocatoria hace eco a uno de los 

compromisos del  gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, de ofrecer a los jóvenes un servicio social 

remunerado. La convocatoria está abierta para todos los jóvenes de Hidalgo entre 17 y 29 años y tiene como finalidad 
fomentar la participación de los muchachos en condiciones de realizar el servicio social, aplicando sus conocimientos 

profesionales y presentando proyectos de beneficio comunitario. (Rosario Ruiz, página 10) 

Crónica-Repite J. Gutiérrez al frente de Canacope: Jesús Gutiérrez González fue reelecto como presidente de la 
Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) Pachuca. Esto en el marco de la 74 Asamblea General Ordinaria 

del organismo. Irá por un tercer y último año al frente de los comerciantes. Durante la sesión, la mayoría de los acuerdos 
fueron tomados por unanimidad. El representante de sector también tomó protesta a los nuevos consejeros, integrantes 

de la Comisión de Arbitraje y el Auditor Externo, quiénes ocuparán su encargo por un periodo de dos años. Asimismo, fue 
aprobado el informe presentado por el auditor externo, quien calificó el ejercicio fiscal como favorable y apagado a los 

estándares que establece la legislación correspondiente. El Comité Directivo quedó integrado por Jesús Rodríguez 

Montiel, como secretario; y Ubaldo Ortega Perches, como Tesorero. Además se integraron como nuevos consejeros: 
Ernesto Miranda Castro, Samantha Flores Ramírez, Giselle Hernández Arreola y Gustavo Rodríguez Vargas. (Jesús 

Elizondo, página 11) 

Milenio-Faltan mujeres en la estructura gubernamental: Aunque en la última década la participación de la mujer 
en la política aumentó en el estado con más representantes en el Congreso, al frente de presidencias municipales y como 

parte de los gabinetes de las últimas administraciones, especialistas en estudios de la mujer coincidieron en que aún es 
mínima su intervención en las estructuras de gobierno, además de que, en su mayoría, ocupan puestos que no infieren 

directamente en la toma de decisiones. La lucha de organizaciones feministas, los estatutos al interior de los partidos, las 
Cuotas de Género y hasta los “pagos” entre grupos de poder, han incentivado la aparición de las hidalguenses en el 

terreno político. Para la investigadora Elvira Hernández Carballido, autora del libro Bellas y Airosas, que destaca a 

mujeres trascendentales en la vida artística, política, social y cultural en Hidalgo, desde que en el Diario Oficial de la 
Federación apareció un decreto en el que se anunciaba que las mujeres tendrían derecho a votar y ser votadas para 

puestos de elección popular, el 17 de octubre de 1953, el avance ha sido visible. Sin embargo, el número aún es escaso, 
y aunque la sociedad y los partidos se han abierto, “a veces a la fuerza” para aceptarlas, han aparecido “a cuentagotas” 

en puestos políticos y a pesar de su supuesta visión feminista, han hecho poco para lograr más espacios para su género. 

“Sigue habiendo una gran resistencia a permitir la participación política de las mujeres, a veces ellas tampoco han 
entendido que su participación es importante y ceden, o aprenden a negociar muy mal y les prometen algo mientras den 

su nombre y luego las quitan, como ya pasó con el famoso caso de las ‘Juanitas’ y en ese contexto, desde una visión 
realista, todavía falta sensibilizarnos mucho en ese espacio político para que de verdad haya una participación, activa, 

propositiva y reconocida”. A ellas, dice, la “sociedad patriarcal” y hasta la vieja guardia política, las ven como invasoras 
de un terreno que anteriormente pertenecía sólo los hombres, es por eso que son pocas las que se han ganado la 

posibilidad de ser diputadas, senadoras e incluso aspirantes a gobernadoras.  Pero en esta inequidad de género, que se 

traduce hasta el terreno electoral, hay más “trabas” que contribuyen a la poca presencia del sector femenino. “A un 
hombre le dan un municipio más fuerte, con mayor proyección política, seguro para ganar y un mejor apoyo para sus 

campañas”, dice Hernández Carballido. Para la investigadora Josefina Hernández Téllez, la presencia femenina ha crecido 
en número; sin embargo, no en acciones que favorezcan a este sector, lo cual se debe, entre otros factores, a la 

imposición de los organismos encargados de organizar las elecciones de incluir un porcentaje determinado de 

candidaturas de mujeres, cuando no todos los partidos tienen la estructura para cumplir con este requerimiento. “De 
repente quieren poner a quien sea solamente por cubrir y por no ser sancionados y que no sean eliminadas sus fórmulas, 

pero realmente quienes han llegado no han logrado una diferencia cualitativa, porque si llegas como mujer tienes que 
presentar leyes favorables que atiendan las necesidades de la población femenina”, opinó. Además, añadió, esta medida 

ha propiciado que los partidos ideen nuevas estrategias para que sus cuadros lleguen al poder, como que el que una 

mujer abandere una candidatura, gane con el voto de la ciudadanía y después deje su lugar a un hombre. “Son parte de 
las estrategias y patrañas que tienen los partidos”, enfatizó la especialista en estudios de la mujer.  Mirada de mujer 

Rosa María Valles, presidenta de la Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (AMMPE), Capítulo México, 
consideró que las mujeres no deben acceder a un cargo público sólo por serlo, pues esa es una visión sesgada de la 

lucha por la equidad de género, ya que para participar en la política “se requiere una mirada amplia, ser propositiva, no 
sólo una mirada de mujer”. Lamentó que haya quienes utilicen la bandera del feminismo y de los derechos de la mujer 

para acceder a puestos políticos, aunque no tengan los atributos para gobernar.  Recordó que en su campaña rumbo a la 

presidencia, la panista Josefina Hernández Mota explotó su imagen de mujer con el fin de llegar al máximo cargo político 
en el país. La autora de libros como Yo no soy Primera Dama, biografía no autorizada de María Esther Zumo de 

Echeverría, reconoció que las mujeres cuentan con pocos espacios en los poderes ejecutivos y legislativos y que es poco 
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lo que éstas han hecho por su sector. “Si tomamos en cuenta que nosotros tenemos 2 mil 440 municipios, de los cuales 

tan sólo poco más de cien son gobernados por mujeres, es mínima su presencia”. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Sólo seis presidentas municipales, siete diputadas y dos secretarias: De 30 curules en el Congreso, 
sólo siete son ocupadas por mujeres; en dos de las 14 secretarías del gabinete del gobernador Francisco Olvera hay una 

“jefa” que toma las decisiones, mientras que de los 84 ayuntamientos, sólo seis son encabezados por presidentas 

municipales. En San Lázaro hay cuatro diputadas hidalguenses y en la entidad únicamente una mujer dirige a un partido.  
Así se resume la participación femenina en el ámbito político en Hidalgo, aunque también existen ex funcionarias locales 

que integran el primer círculo del presidente Enrique Peña Nieto, al frente de áreas que tienen injerencia en todo el país. 
Sólo Mayka Ortega Eguiluz y Geraldina García Gordillo, secretarias del Trabajo y Previsión Social y de Desarrollo Social 

respectivamente, encabezan políticas de gobierno, mientras que en Salud, Educación, Seguridad Pública, Turismo, 
Finanzas, Gobierno, Contraloría y Transparencia, Planeación, Medio Ambiente y Desarrollo Económico y Desarrollo 

Agropecuario, los titulare son varones. En la LXI legislatura local, el PRI cuenta con tres diputadas: Nora Liliana Oropeza 

Olguín, Elisa Licona Suárez y Elba Leticia Chapa Guerrero; el PRD con dos, Sandra María Ordaz Oliver y Hermenegilda 
Estrada Díaz, y PAN y Nueva Alianza cuenta cada uno con una diputada, Yolanda Tellería Beltrán y Myrlén Salas 

Dorantes, respectivamente. En el primer año de este Congreso, dos diputadas “Juanitas”, todas del PRI, dejaron sus 
cargos a miembros de su partido. El primer caso fue el de Marcela Vieyra, quien solicitó licencia para suplir al entonces 

diputado federal Ramón Ramírez Valtierra, a quien su partido “acomodó” en la legislatura local y se integró como 

presidente de la Junta de Gobierno. En el lugar de Vieyra entró Onésimo Serrano. Unos días después de iniciar 
actividades el 1 de abril de 2011, Maribel Polanco dejó su curul al ex rector de la UAEH, Juan Manuel Camacho Bertrán.  

Como presidentas municipales están Adelfa Zúñiga Fuentes (El Arenal), Blanca Juárez Mora (Huasca de Ocampo), Leticia 
Santos Salcedo (Juárez Hidalgo), Margarita Ramos Villeda (La Misión), Amalia Valencia Lucio (Villa de Tezontepec) y 

Selene Peña Ávila (Zempoala) . María Cruz García, es la única mujer que dirige a un partido político, a Movimiento 
Ciudadano.  En la legislatura federal están las diputadas hidalguenses Dulce María Muñiz, Emilse Miranda, Mirna 

Hernández y Martha Gutiérrez y en el Senado no hay presencia femenina. Cuotas de Género Para la legisladora Mirna 

Hernández, las cuotas de género son una medida necesaria para garantizar la participación de la mujer, que durante 
años estuvo limitada en el ejercicio político. “Yo considero que sí nos ha servido, ya que muchas de las mujeres que han 

llegado a puestos de elección e inclusive de dirigencia de partidos han sido gracias a las cuotas”. Sin embargo, admitió 
que no sólo es importante llegar en número, sino que deben impulsar políticas públicas que contribuyan al beneficio de 

su sector, sin descuidar a los demás. “Las mujeres tampoco queremos que se coloquen a mujeres nada más por serlo, 

sino que estén bien preparadas porque una mujer exitosa nos permite entrar a todas con mayor posibilidad”. Por su 
parte, la dirigente de Movimiento Ciudadano consideró que la participación es mínima y aún hay resistencia de los 

partidos políticos. Esta inequidad, dijo, se encuentra desde las escalas más bajas. “Hay estadísticas en donde las 
mujeres, en lo que es procesos electorales, son las que más participan como representantes de casilla y como 

escrutadoras, pero hay una característica, casi siempre el que queda como presidente es el varón”.  Claves Los 

nombres - En el estado, Guadalupe Romero de Olvera y Elena Sánchez Tello ocupan lugares claves como presidenta del 
patronato y directora del Sistema DIF estatal, respectivamente. - En el primer círculo del presidente Enrique Peña, 

destacan Nubia Mayorga Delgado, ex secretaria de Finanzas en el sexenio de Miguel Osorio y ahora titular de la Comisión 
para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. - Carolina Viggiano Austria, ex diputada federal, es directora general del 

Consejo Nacional de Fomento Educativo y Laura Vargas de Osorio directora del DIF nacional. - Entre las delegaciones 
federales de Hidalgo, Carmen Dorantes, ex titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres, está al frente ahora de la 

representación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. (Axel Chávez, 

página 07) 

Milenio-Más de 60 ex ediles se otorgaron bonos: ASEH: El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), Rodolfo Picazo Molina, reveló que derivado de la Cuenta Pública 2011, 65 municipios de las anteriores 

administraciones municipales se otorgaron bonos de dos mil hasta 60 mil pesos, mismos que fueron aprobados por las 
asambleas locales. En conferencia de prensa, señaló que el monto total por estos bonos y compensaciones asciende a 

141 millones 10 mil 984 pesos. Precisó que 25 municipios se otorgaron bonos y compensación de manera general, entre 
ellos: Ajacuba, Apan, El Arenal, Cuautepec, Epazoyucan, Francisco I. Madero, Huasca, Huazalingo, Metepec, San Agustín 

Mezquititlán, Pachuca, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, Santiago de Anaya, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepeji 
del Río, Tetepango, Tezontepec de Aldama, Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlahuiltepa, Tolcalyuca, Xochiatipan y Zimapán. 

Agregó que 12 municipios más dieron bonos sólo a la Asamblea y mandos superiores entre los que están: Calnali, 

Cardonal, Chapantongo, Chilcuautla, Emiliano Zapata, Huautla, Huehuetla, Mixquiahuala, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores 
y San Agustín Tlaxiaca. Los municipios de Tepehuacán de Guerrero y Villa de Tezontepec se dieron bonos en áreas 

específicas como Seguridad Pública y personal eventual. Picazo Molina agregó que 26 municipios más se otorgaron 
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compensaciones sin especificar qué áreas entre los cuales se encuentra: Almoloya, Atotonilco el Grande, Atotonilco de 

Tula, Eloxochitlán, Huejutla, Jacala, Juárez, Lolotla, Mineral del Chico, Mineral del Monte, La Misión, Molango, Omitlán, 

San Felipe Orizatlán, Progreso de Obregón, Tasquillo, Tecozautla, Tenango de Doria, Tepeapulco, Tepetilán, 
Tianguistengo, Tlanalapa, Tlaxcoapan, Xochicoatlán, Yahualica y Zapotlán.  Cuestionó la ética con la que los ex alcaldes 

vendieron parte del patrimonio de las administraciones municipales. “No es posible, el trabajo que se tiene que hacer al 
interior de los ayuntamientos es de los regidores ¿qué hacen los regidores?, ¿qué hace el síndico procurador?”, dijo.  

Asimismo, comentó que de los 65 municipios que vendieron patrimonio para otorgase los bonos, siete de ellos realizaron 

un mal procedimiento.  “Por ejemplo Huejutla vendió una cuatrimoto que nosotros consideramos en valor de mercado 
que tiene un costo aproximadamente de tres mil pesos y lo están vendiendo en 100 pesos, es ilógico”, precisó. Añadió 

que además de Huejutla, estuvieron en este mismo caso Santiago de Anaya, Francisco I. Madero y Chapantongo.  Más 
observaciones De acuerdo con el auditor Superior del Estado, Rodolfo Picazo Molina, en el informe de la Cuenta Pública 

2011 se tuvo un incremento de un 25 por ciento a las observaciones financieras de los 84 municipios de la entidad. Dijo 
que esto se debió a que los ex presidentes municipales se llevaron consigo a sus casas parte de la documentación de 

alcaldía, situación que es un delito. “Lo que se incrementó fueron las observaciones financieras por una simple y sencilla 

razón, los presidentes municipales como tradicionalmente lo veían manejando al terminar su administración se llevan la 
documentación y cuando se va a hacer la auditoría no está la documentación”, aseveró. Agregó que en estos casos se 

vieron involucrados los ex presidentes municipales Tlanchinol y Molango.  Picazo Molina mencionó que en cuanto a las 
observaciones en obra física disminuyeron entre un 16 y un 22 por ciento, “se respetaron los expedientes técnicos”. 

(Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Emilio Chuayffet es ignorante, dice SNTE: Durante el seguimiento y balance de la Jornada Nacional en 
Defensa de la Escuela Pública y sus Maestros, el dirigente de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo puso en tela de juicio el conocimiento del titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet en torno al sistema de educación pública nacional y lo calificó de traidor por no 

tomar en cuenta al magisterio para impulsar la reforma del tercero constitucional.  “Emilio Chuayffet hace ostentación de 

cultura y enciclopedismo, pero trasluce ignorancia del sistema. Dijo a los senadores que durante estos tres meses ha 
estudiado sobre educación. Yo me pregunto, tres meses le bastaron para que con aire enciclopédico quiera corregir a 

maestros de carrera”, declaró Ramírez Oviedo. Añadió que aunque Chuayffet en sus discursos negaba la privatización de 
la educación pública, la autonomía de la gestión educativa contemplada en los cambios constitucionales daba prioridad a 

los grupos empresariales sobre la comunidad escolar, por lo que esto además de privatización parecía una entrega y una 

rendición. Para complementar su intervención, el representante del SNTE declaró que a pesar de las actitudes del 
dirigente de la SEP, el SNTE está abierto al dialogo, pero que de no ser escuchados no descartan un paro en las 

instituciones educativas.  El acto fue presenciado por el representante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE en el 
Estado de Hidalgo Mario Antonio Gómez García, Rubiel Trejo Leal, Eduardo Ruiz Cabrera, Oscar Rodríguez Hernández, 

Ricardo Pérez Torres entre otros secretarios de organización en las diferentes regiones del estado del Comité Ejecutivo de 

la sección 15, así como por el secretario Técnico del Comité ejecutivo sección A Luis Enrique Morales.  (Gisselle 
Acevedo, página 14) 

Criterio-Retienen a servidores públicos: Un total de 19 funcionarios de la presidencia municipal de Xochiatipan 
fueron retenidos por autoridades y vecinos de la comunidad Santiago II. Domingo Hernández Celes-tino, delegado de 

Santiago II, justificó la medida y señaló que se debió a que el alcalde Pedro Bustos Hinojosa ha ignorado la solicitud de 

pavimentar calles de la localidad. Entre los retenidos y encerrado en la barandilla de Santiago II se encuentran el 
secretario municipal, Cándido Martínez Hernández; el director de Obras Públicas, Francisco Hernández, y el auxiliar del 

juez conciliador, así como empleados del ayuntamiento. Hernández Celestino acusó que Bustos les aseguró que este año 
no iban a efectuar obras en el poblado; incluso, ni reteniéndolo les aseguraba edificaciones y servicios básicos. Entre las 

demandas de la comunidad se encuentra la colocación de un muro de contención en la primaria Cuauhtémoc, un cercado 

perimetral para el preescolar y protecciones a las ventanas de la e la telesecundaria, donde fue sustraído equipo de 
cómputo. Criterio intentó conocer la versión del presidente municipal de Xochiatipan sobre las acusaciones de los 

pobladores, pero el alcalde no respondió las llamadas telefónicas. Además, policías municipales impidieron a este medio 
fotografiar la fachada del ayuntamiento, pues argumentaron que está prohibido y se requiere un “permiso especial”. 

(Rubén Juárez, página 09) 
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El Independiente- Confirman tortura: De acuerdo con la recomendación R-VGJ- 0009-13 emitida por la Comisión 

estatal de los Derechos Humanos (CDHEH), cuatro presuntos integrantes del grupo delictivo los Zetas sufrieron tortura 

por parte de agentes de la coordinación de investigación con el objetivo que aceptaran su participación en dicha 
organización. Se trata de Humberto Canales Lazcano, a quien la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) 

señaló como familiar directo del Lazca; Juan Carlos Plata Cano, Miguel Ayiracob López Aguilar y Pedro Pérez Portillo. 
Todos fueron detenidos el 22 de febrero de 2012 en un restaurante de mariscos ubicado a un costado de la autopista 

México-Pachuca y presentados ante medios de comunicación al día siguiente por parte del entonces titular de la SSPH 

Damián Canales Mena, quien señaló a Canales Lazcano como jefe de plaza de la delincuencia organizada. La CDHEH dio 
a conocer, a través de dicha recomendación, que las esposas y un familiar de los de tenidos comenzaron a interponer 

quejas sobre el proceso de detención de los inculpados. A través de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) se supo que la esposa de Humberto Canales conoció de la detención a través del periódico y pudo tener contacto 

con él vía telefónica hasta el 26 de febrero del año pasado y le informó que había sido trasladado a la Ciudad de México 

en la casa de arraigo de la Procuraduría General de la República (PGR). Fue hasta el 26 de marzo cuando la perita 
forense de la CNDH, Elena Romero Bautista se entrevistó con Humberto Canales y relató los hechos. ¿Qué ocurrió? De 

acuerdo con la relatoría, la tarde del 22 de febrero de 2012 Canales Lazcano estaba en el restaurante de mariscos 
cuando unas personas armadas llegaron diciendo que se tiraran al suelo, pues era un asalto. A él lo esposaron de pies y 

manos para después trasladarlo a la Policía ministerial, en el camino los sujetos armados lo golpearon. En el documento 
fue plasmado que Humberto Canales fue llevado a un cuarto donde lo agredieron en la cara y estomago; además los 

policías le colocaron una bolsa de plástico en el rostro para asfixiarlo. Le preguntaban “por los muertos que ha habido en 

Pachuca”; él contestó que no sabía nada. Continuaron los golpes hasta que terminó por aceptar que trabajaba para los 
Zetas, además que no le permitieron leer una serie de declaraciones, las cuales fue obligado a firmar, señaló el 

documento. Por su parte, Miguel Aricayob López Aguilar relató que ese mismo día (22 de febrero) acudió a dicho 
restaurante en compañía de un amigo de su abuela; fue detenido también por personas civiles armadas que acudieron al 

negocio. Después fue llevado presuntamente a la Procuraduría de Justicia estatal donde fue encerrado en un baño, le 

ataron los pies y manos, le colocaron una cobija mojada para aplicarle descargas eléctricas. En el relato López Aguilar 
señaló que fue llevado a declarar, sin embargo la policía ya contaba con una declaración, solicitó leerla y como respuesta 

recibió golpes en piernas y la cabeza. o desamarraron de las manos y obligaron a firmar la declaración para después ser 
trasladado a la Subprocuraduría Especializada en Investigación en Delincuencia Organizada (SEIDO). Mientras tanto, Juan 

Carlos Plata Cano relató que el día de los hechos acudió solo a dicho restaurante y cuando llegaba escuchó gritos de 
mujeres; al ingresar sintió un golpe en la cabeza para después caer al suelo, intentó levantarse pero un sujeto con 

chaleco se lo impidió y volvió a golpearlo hasta dejarlo inconsciente. Cuando despertó estaba en instalaciones de la 

coordinación de investigación, ahí fue golpeado por policías en las costillas y piernas; le exigieron que aceptara su 
participación con los Zetas, como él se negó comenzaron a asfixiarlo con un trapo en la cara mientras le tiraban agua, 

después continuaron los golpes. En la recomendación de la CDHEH, el quejoso mencionó que lo hicieron firmar 
declaraciones, las cuales no le permitieron leer. También fue llevado a instalaciones de la SEIDO. Pedro Pérez Portillo 

relató ante la CNDH que el día de los hechos estaba con otros amigos en dicho restaurante, lo esposaron y fue llevado a 

instalaciones de la coordinación de investigación donde fue golpeado y asfixiado con una bolsa de plástico para 
finalmente aceptar que era “halcón” para los Zetas. Niegan señalamientos Los agentes investigadores José Juárez 

Gómez, Ricardo Mendoza Bermúdez, Vicente Monroy Ballesteros y José López Escobar negaron las acusaciones de 
agresión, pues al momento de la detención opusieron resistencia por lo que se vieron en la necesidad de usar la fuerza. 

Recomendación La CDHEH cuenta con evidencias suficientes para señalar que fueron vulnerados los derechos humanos 

de Humberto Canales Lazcano, Juan Carlos Plata Cano, Miguel Ayiracob López Aguilar y Pedro Pérez Portillo y que los 
agraviados resultaron lesionados, tal como lo muestran las certificaciones médicas realizadas por la dirección general de 

servicios periciales de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. La comisión emitió la recomendación R-VGJ- 0009-
13 por los hechos violatorios de lesiones, tortura e incomunicado. ( José Manuel Martínez, página 02) 

El Independiente: Autorizaron 65 ex alcaldes municipales bonos por 141 mdp, destaca Pachuca: Antes de 

concluir sus administraciones, 65 ex presidentes municipales se regalaron bonos por 141 millones de pesos al vender 
patrimonio de las alcaldías con aval de sus asambleas, reveló la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Entre ellos, 

destaca que la ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo junto con el cabildo, se autorizaron compensación, 
informó el organismo sin precisar monto. Del total, 25 alcaldías otorgaron compensación a toda la asamblea; 12 

municipios solo a mandos superiores; dos más a seguridad pública y personal eventual, y 26 presidencias dieron está 

prebenda sin especificar áreas. Los bonos de los alcaldes que terminaron su trienio en la primera quincena de febrero de 
2012, van entre los 2 mil hasta 60 mil pesos y la mayoría de las presidencias municipales vendieron vehículos para 

otorgarse esta compensación. Escudados en la autonomía, los cabildos “palomean” venta de bienes para otorgarse 
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bonos, por lo que a la auditoría lo único que le queda es constatar que el procedimiento esté apegado a derecho. Ante 

este panorama, Rodolfo Picazo Molina, titular de la ASEH, consideró que los regidores llegan a la alcaldía y la ven como 

un botín. En caso de no cumplir con la norma, el organismo solicitará reintegro, como es el caso de siete municipios, 
entre ellos Santiago de Anaya y Francisco I Madero. Puso de ejemplo Huejutla, donde la anterior administración vendió 

cuatrimoto por 100 pesos cuando tiene valor en el mercado de 3 mil. Agregó que en algunos casos, los vehículos son 
entregados a familiares de la administración municipal. Es válido que la asamblea apruebe bonos, pero no es ético 

vender patrimonio del municipio al finalizar la administración ya que es adquirido con dinero público, apuntó. Relató que 

en un municipio de la Sierra, un síndico procurador pidió que el cabildo aprobara compra de trajes para integrantes de la 
asamblea con la finalidad que asistieran al informe de actividades del presidente municipal durante 2012. La principal 

observación de la auditoría es la falta de documentación comprobatoria, porque ex presidentes municipales se la llevaron 
a su casa, como sucedió con ex ediles de Tlanchinol y Molango. La presentación de la cuenta pública 2011 fue 

adelantada porque el presidente de la comisión inspectora del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra acompañará al 
gobernador del estado en gira por Alemania. El informe de Picazo Molina contrastó con el análisis que presentó en días 

anteriores la Auditoría Superior de la Federación (ASF), donde al gobierno de Hidalgo le señalaron irregularidades en 

fondos destinados a salud, educación y seguridad. (Víctor Valera, página 03)  

El Independiente- Zúñiga Fayad, nuevo subsecretario de estructuras del CDE: El presidente estatal del PRI, 

Ricardo Crespo nombró a su ex secretario privado, Humberto Zúñiga Fayad, nuevo subsecretario de estructuras del 

comité directivo estatal (CDE). Además el ex secretario técnico del CDE Rodolfo Hinojosa Fernández, se desempeñará 
como secretario de elecciones. El tercer nombramiento dado a conocer por la dirigencia del tricolor es Martín Quezada 

Salvador, subsecretario de concertación política. El líder priista los exhortó a desempeñar su trabajo con responsabilidad, 
apegados a la ley y de cercanía con la ciudadanía ya que el reto será alcanzar el triunfo electoral el próximo 7 de julio. 

Crespo reconoció en ellos la labor desempeñada dentro del PRI y aseveró que “es momento de cerrar filas y no 
claudicar”. Les recordó que el partido es de todos y no pertenece a ningún grupo. Rodolfo Hinojosa fue coordinador de 

operación política en el ayuntamiento de Pachuca, es consejero político estatal y coordinador de la Confederación 

Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en los municipios. Humberto Zúñiga es egresado de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo, ha sido delegado distrital y regional en varias municipalidades hidalguenses y secretario 

de asuntos electorales de la CNOP. El subsecretario de concertación política ha sido delegado distrital en Molango, 
Ixmiquilpan, Tula, Tulancingo y Jacala; delegado político municipal en 40 municipios y actualmente es secretario adjunto 

en la presidencia del CDE. (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo- MENOS candados A candidaturas: OLVERA: Para adaptarse a las nuevas realidades del país, es 
apropiado que el PRI supere atavismos, declaró el gobernador Francisco Olvera al referirse a las reformas que están en 

marcha dentro de ese instituto político. Se mostró a favor de la quita de restricciones para alcanzar candidaturas a 
puestos de elección popular y la incorporación de aspirantes que hayan pertenecido a otros partidos políticos. En la 

víspera de su viaje a Alemania, indicó que la propuesta de aplicar Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicinas y 

alimentos no significa que de inmediato se pueda aprobar en el Congreso. Luego de presidir una reunión del Comité de 
Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo, donde se dio a conocer el rediseño en la estructura del gabinete, el 

mandatario estatal informó que viaja a Europa respondiendo a una invitación. En cuanto al tema del IVA, puntualizó que 
es positivo que se superen atavismos y camisas de fuerza en los estatutos del Partido Revolucionario. No es un único 

cambio que se propone pues, además, se aceptará a candidatos provenientes de otros partidos y no estigmatizar a 

quienes decidan postularse como aspirantes independientes. Las reglas son más holgadas y permitirán tener una mayor 
interacción con la sociedad. El que se liberen "candados" no significa que las propuestas se sometan de inmediato como 

iniciativas de ley en el Congreso, puntualizó. Durante la gira se espera concretar una donación de instrumental a favor 
del hospital de San Lorenzo Achiotepec en Huehuetla, lo que estaría a cargo de grupos alemanes, quienes hay han 

visitado la entidad.. Le acompañan empresarios hidalguenses, aparte de los secretarios de Finanzas, Aunard de la Rocha, 

y el de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón. El gobernador estará tres días en aquella nación y regresará a 
sus actividades regulares el jueves entrante. Finalmente, mencionó que el gobierno dejará de publicitar sus programas 

sociales en la fecha que lo determina la ley, una vez que sea cercana la elección a diputados locales. (Redacción, Ojo: 
Política)  
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El Sol de Hidalgo- Recibe Omar FAYAD a MANUEL Mondragón: En el Senado de la República compareció Manuel 

Mondragón y Kalb, quien fue subsecretario de Planeación y Protección Institucional de la Secretaría de Gobernación y 

propuesto por el titular del Ejecutivo Federal para ser el Comisionado Nacional de Seguridad Publica. Lo anterior, durante 
la reunión que sostuvieron las Comisiones Unidas de Seguridad Pública y la de Gobernación, presididas por los senadores 

Omar Fayad Meneses y Cristina Díaz Salazar, respectivamente, a la que asistieron senadores de los diferentes grupos 
parlamentarios que integran ambas comisiones, así como Felipe Solís Acero, subsecretario de Enlace Legislativo y 

Acuerdos Políticos de la Segob. En la reunión, el senador Omar Fayad consideró acertada la propuesta del presidente 

Enrique Peña Nieto y puso a consideración de los senadores el currículums de Mondragón y Kalb para ocupar el cargo, ya 
que durante su desempeño y experiencia en la función pública ha sido un hombre de resultados. Por su parte, Manuel 

Mondragón dio a conocer ante la mesa de trabajo parte de la estrategia que como Comisionado Nacional de Seguridad 
desarrollará durante su encargo, la cual tendrá que ver con la forma con la que se combatirá a la violencia, ya que, dijo, 

es responsabilidad del Estado Mexicano y debe hacerse desde sus tres poderes de gobierno, el Ejecutivo, Judicial y 

Legislativo, así como desde sus tres órdenes de gobierno, el Federal, Estatal y Municipal. Agregó que la impunidad que 
existe en México es una manifestación lacerante a raíz de la insuficiencia de los sistemas de seguridad pública y de 

impartición de justicia. La nueva estrategia que ha planteado el Gobierno Federal requiere de un trabajo coordinado e 
institucional para tener y vivir un México en paz. Comentó, además, que bajo la coordinación de la Secretaría de 

Gobernación, a cargo de Miguel Osorio Chong, se ha iniciado una eficaz colaboración con la Sedena, Semarnap, PGR y el 
Centro de Investigación y Seguridad Nacional; dicha coordinación ha permitido avances como la división de nuestro 

territorio nacional en cinco regiones en materia de seguridad, que permitirá un trabajo más eficiente y oportuno. 

Asimismo, habló de la imperiosa necesidad de la evolución de la Policía Federal con el Programa de Cuadrantes 
Carreteros e informó que el nuevo grupo de la Gendarmería Nacional estará compuesto por diez mil elementos, 

entrenados y calificados por mandos castrenses, sin dejar a un lado también el reforzamiento del sistema penitenciario 
federal y la plataforma México. Igualmente, habló de la operación de un centro de vinculación ciudadana, el cual 

denominará Centro de Atención del Comisionado, que dará servicio las 24 horas del día, los 365 días del año, para 

conocer inquietudes, quejas, demandas, sugerencias y necesidades de la población. "Esto significa un imperativo de 
comunicación con la sociedad, donde habrá un estricto respeto a los derechos humanos", expresó. El nuevo Comisionado 

Nacional de Seguridad empeñó su palabra en dedicar su mayor esfuerzo al límite de sus capacidades, a fin de lograr 
mejores resultados para nuestro país y los mexicanos. Después de un periodo de preguntas y respuestas, en el uso de la 

voz el senador Omar Fayad despidió del recinto al Dr. Manuel Mondragón y Kalb, agradeciendo y reconociendo su 
compromiso, siendo una garante de la seguridad para nuestro país. (Redacción, Ojo: Política)  

Uno más Uno- “Aviadores” cobrarán laudos millonarios: El gobierno municipal de Atotonilco de Tula enfrenta 

laudos laborales por 3 millones 398 mil pesos, sin embargo, 2 de los 8 ex empleados de confianza eran aviadores. Así lo 
dio a conocer el alcalde Edgar Reyes Martínez en rueda de prensa, en la que agregó que no cuentan con recursos para 

solventar los laudos y que podrían vender predios propiedad del municipio o entregar maquinaria pesada como pagos. El 

presidente municipal señaló que los laudos deberán atenderse en los próximos 10 días. Asimismo, responsabilizó al 
pasado gobierno municipal por estos laudos, debido a que no se presentaron ni siquiera a la Junta de Conciliación para 

atender las demandas. Agregó que ya fueron pagados 3 millones de pesos de los 12 que se tenían contemplados, que se 
pactaron pagos por otros 3 millones para 2013 y que restarían los casi 3 millones y medio de los 6 ex empleados. Por 

otra parte, el alcalde corroboró que el municipio perdió 2 millones de pesos en dos fondos, por lo que el ayuntamiento se 

verá afectado en su operación. Edgar Reyes abordó el tema de la falta de comprobación del Programa de Rescate de 
Espacios Públicos. Dijo que fueron atendidos del 2008 al 2011 por el personal de presidencia y que era mentira que todas 

estas comprobaciones las hubiera hecho Julio Cesar Ángeles Mendoza, tal y como lo ha dicho en medios de 
comunicación. El presidente municipal expresó que existe el riesgo de perder la aplicación de casi 9 millones de pesos en 

obras en caso de que no se resuelvan las observaciones, entre las que figuran la falta de facturas, registros de 
beneficiarios, sellos y otros documentos. En caso de que se perdiera el recurso del PREP, el edil dijo que las obras 

proyectadas para el presente año fiscal se llevarían a cabo con recursos del municipio y/o con ayuda de empresas y otros 

recursos extraordinarios. En cuanto al número de habitantes que se consideran para la asignación de recursos, Edgar 
Reyes Martínez, presidente municipal e integrantes de la asamblea dijeron estar trabajando en la integración de un 

documento que dé cuenta al Congreso del Estado de Hidalgo sobre las particularidades del municipio. "El crecimiento 
poblacional de Atotonilco es un factor indispensable de considerar para la asignación de recurso federal y esta-tal, 

estamos creciendo práctica-mente al doble de la media nacional; además la cantidad de población que no ha registrado 

su domicilio en el municipio es la gran mayoría de los habitantes de las nuevas colonias, Paseos de la Pradera y Senderos 
del Pedregal, es decir, más de 10 mil habitantes no registrados que demandan ser-vicios", comentó Edgar Reyes. 

"Atotonilco no es considerado por el gobierno del estado o por instancias federales como zona de alta marginación por lo 
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que quedamos al margen de muchos programas. El municipio enfrenta necesidades de crecimiento, de seguridad, salud, 

educación y de urbanización, por lo que cualquier disminución en el presupuesto nos afecta", declaró el edil. Dijo 

además, que éstas y otras situaciones particulares del municipio fueron expuestas desde el ejercicio anterior ante las 
instancias correspondientes, sin embargo el municipio no ha sido beneficiado como ha ocurrido con otras demarcaciones 

de la región. (Ricardo Montoya, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preocupa estadística creciente por consumo de drogas: Baños: Registra Pachuca estadísticas 

alarmantes en cuanto al consumo de alcohol, tabaco y otras drogas; la directora del Instituto Municipal para la 

Prevención de Adicciones (IMPA), Alma Baños, reveló que el 42.34 por ciento de la población juvenil es bebedora activa, 
en su mayoría mujeres que tienen su primer contacto con la bebida desde los 13 años. En exclusiva reconoció que el 

incremento en el consumo de alcohol es significativo, al señalar que existe un 17 por ciento más en el rango de edad 
femenino de los 13 a los 17 años de edad. Afirmó que igual de preocupante es el consumo de tabaco, donde existe 52 

por ciento de fumadores activos, en su mayoría hombres que comienzan con su primer contacto con el cigarro también 
desde los 13 años. Cuestionada sobre el porcentaje de consumo de las llamadas drogas ilícitas en Pachuca, puntualizó 

que creció en 1.33 por ciento de 2007 a 2011 y se tiene en primer lugar de consumo a la mariguana, seguido de cocaína 

y en tercer lugar inhalantes. Aunque indicó que no debe señalarse a las colonias por presentar casos de consumo para 
evitar distinciones, los puntos de la ciudad con mayor problemática de drogas, incluido tabaquismo y alcoholismo son 

Cubitos, La Paz, El Arbolito, Santa Julia, Piracantos, Juan C. Doria, La Raza, El Palmar, Aquiles Serdán y 20 de Noviembre. 
Para revertir las cifras, detalló que especialistas del IMPA llegan a las escuelas desde nivel básico para prevenir por medio 

de talleres enfocados, en consecuencia el siguiente paso es llegar a la sociedad civil. Estableció que en esta problemática 

no es válido heredar responsabilidades, al puntualizar que es un tema de conciencia en el que tanto padres de familia 
como gobierno son responsables. Agregó que el instituto recibe 40 por ciento de población juvenil para recibir asesoría 

en materia preventiva y destacó que el contacto de jóvenes con la instancia tiene origen en eventos del ayuntamiento y 
mediante el acercamiento de estudiantes con especialistas en las escuelas. (Milton Cortés, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Sin ciudadanos en los partidos: Para los dirigentes de los partidos políticos en Hidalgo resulta poco atractivo el factor 

ciudadano como capital redituable en elecciones. Y es que ninguno de ellos, hasta el momento, se ha dedicado a realizar 
eventos a población abierta, cada vez más raros en nuestro sistema político partidista. Las principales fuerzas electorales, 

PRI, PAN y PRD, por mencionar a las de mayor votación y sin demeritar a los demás partidos con registro en el estado, 
únicamente agrupan a sus militantes en eventos donde no se salen de su área de confort. Se sabe que en la estrategia 

política no se puede arriesgar a tener un mal día o un evento vacío (recuérdese el incidente del Estadio Azul con Josefina 

Vázquez Mota) pues impacta directamente en la dinámica del activismo. Aún así, los esfuerzos son mínimos, de inicio, y 
sólo se ha podido ver a dirigentes arropados con sus militantes más cercanos. Los ciudadanos que buscan espacios y una 

mayor oferta en la baraja política, con miras a las elecciones locales, sólo han podido encontrar lecturas y reportes muy 
superficiales a cerca de las fuerzas políticas de la entidad. Sumado a esto, la nula iniciativa por abrir los espacios a los no 

militantes en activo cierra aún más las posibilidades de acercamiento con diversos sectores académicos y empresariales. 

En resumen, si los dirigentes pretenden acercarse a la población para ofertar a sus próximos candidatos deben plantear 
una estrategia que parta de la ciudadanía. Los foros y debates son un gran ejemplo, han servido de referencia en 

pasadas elecciones y pueden servir ahora. Semana crucial Esta semana será determinante para las aspiraciones de 
muchos de los funcionarios públicos y miembros de partidos políticos en busca de las candidaturas para diputados 

locales. Y es que de no darse alianzas de facto tendremos una cifra de 126 candidatos, tomando en cuenta que habrá 18 

aspirantes para cada uno de los 7 partidos con registro.  Muchos ya comenzaron a separarse de forma discreta de sus 
cargos y se les ve cada vez más en los comités estatales de sus institutos en actividades de organización electoral. Otros 

han decidido guardarse de forma estratégica a fin de que sean tomados en cuenta por no tener mancha alguna en esta 
carrera previa y si no revise los nuevos organigramas de partidos como el PRI y el PAN en el estado, y ni que decir de 

Nueva Alianza, quien ya mueve sus piezas dentro y fuera del magisterio hidalguense con permisos para comisionados y 
ex líderes que seguramente estarán impresos en las planillas del próximo 7 de julio. (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los frailes agustinos vuelven a trabajar Por el bien de Hidalgo: Dice la historia que la orden agustina se convirtió 
por su trabajo y por el amor a los indígenas en la gran benefactora de lo que ahora es nuestro estado de Hidalgo y de 

ello da prueba aparte del legado de la fe, la obra material de los frailes míticos de esos tiempos en LOS CONVENTOS 

AGUSTINOS que podemos admirar en nuestro estado y que ahora promueve con entusiasmo encomiable la Secretaría de 
Turismo de nuestra entidad. Del 17 al 20 de marzo próximo se llevará cabo en la ciudad de Puebla EL TIANGUIS 

TURÍSTICO, que por años y por tradición se realizó en el puerto de Acapulco y que el ex presidente Calderón decidió 
sacar de lo que era y es su hábitat natural para llevarlo a otras sedes que al parecer no resultaron y que ahora por 

compromisos ya hechos aterriza en la ciudad colonial y vecina de nuestra entidad, la ciudad de los ángeles, la capital 
poblana. Desde luego nuestro estado ha sido invitado y asistirá con una propuesta agresiva y novedosa en busca de un 

mercado que hasta la fecha parece reservado por tradición para la playa pero que se va diversificando para fortuna de 

los estados que tienen otros destinos de descanso, apreciados por el turismo nacional e internacional. La información que 
se tiene es que asisten más de 150 operadoras turísticas entre nacionales e internacionales, interesadas en ver qué es lo 

que ofrece México como destino de descanso, así como las facilidades y promociones que se tienen establecidas, de tal 
manera que el tianguis se convierte en un gran mercado que genera empleos y dinero para la industria sin chimeneas 

que es el turismo. *HIDALGO APUESTA POR LA RUTA DE LOS CONVENTOS AGUSTINOS Nuestro estado asistirá para 

promover como oferta la RUTA DE LOS CONVENTOS AGUSTINOS, dentro de lo que es el turismo cultural y que está 
dando excelentes resultados. Como se sabe en nuestro estado se asientan los conventos agustinos de EPAZOYUCAN, 

ACTOPAN, IXMIQUILPAN, ATOTONILCO EL GRANDE, EL DE LOS SANTOS REYES DE METZTITLÁN, EL DE SANA MARÍA 
MOLANGO Y EL DE HUEJUTLA. Esa será la apuesta de Hidalgo para este tianguis, de tal manera que mediante la 

exposición de esta riqueza cultural-religiosa se buscará atraer turismo para Hidalgo. *EL 18 GRAN EVENTO DE HIDALGO 
EN LA UNIVERSIDAD DE PUEBLA El lunes 18 de marzo en la Benemérita Universidad de Puebla BUAP, a las 5 de la tarde 

se llevará a cabo la magna recepción de la delegación de Hidalgo para todas las operadoras turísticas, prensa nacional e 

internacional, con la presencia del gobernador FRANCISCO OLVERA, LA SECRETARIA DE TURISMO CLAUDIA RUIZ 
MASSIEU y se espera confirmar la presencia del gobernador poblano RAFAEL MORENO VALLE así como de funcionarios 

de nuestro estado e invitados especiales. En la presentación actuará el ballet de Álvaro Serrano, música de huapango con 
los pregoneritos, comida típica del estado y desde luego promoción de lo que es nuestra entidad como destino turístico 

particularmente en la RUTA DE LOS CONVENTOS AGUSTINO, sin descuidar los demás renglones como son nuestros 

pueblos mágicos, los balnearios del estado y todo lo que es oferta y que ya es conocido por todo el país. Por cierto es la 
primera ruta guiada que ofrece nuestro estado, con guías que Turismo lleva más de un año capacitándose para esta 

tarea. LOS FRAILES... DE esta manera, aunque cueste creerlo, los frailes vuelven de alguna manera a trabajar por el bien 
del estado. Nuevamente FRAY ALONSO DE BORJA GREGORIO DE SALAZAR Y JUAN DE SAN MARTÍN regresan a 

Atotonilco el Grande a hacer el bien a sus amados fieles, pero ahora por el camino del turismo. Y cómo olvidar en 

EPAZOYUCAN a FRAY NICOLÁS DE PEREA y a FRAY MELCHOR DE LOS REYES y a FRAY ANTONIO DE ESQUIVEL o a 
FRAY ESTEVAN (así con V) DE SAN ANSELMO quienes son piedras angulares de la joya que es el convento de este lugar 

y que ahora seguramente sonreirán ante la posibilidad de que su obra sea fuente de vida para sus gentes. En fin, que la 
RUTA DE LOS CONVENTOS AGUSTINOS arranca en forma en el tianguis de Puebla y de manera concreta el 18 de marzo 

con una gran fiesta de Hidalgo en la BUAP. Que sea para bien...Suerte a RENATO OLIVARES el Secretario de Turismo 
que tiene esta encomienda. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Frente amplio, sin imposiciones: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó coaliciones con diversos 

partidos políticos para la contienda del próximo 7 de julio, cuando se renovará el Congreso local, pero de inmediato la ex 

candidata a diputada federal Diana Marroquín Bayardo reclamó transparencia en el proceso de elección de candidatos y 
que no haya imposiciones. Pidió además que para elegir a los abanderados del PRD se haga una encuesta indicativa, 

para que sean postulados los abanderados mejor posicionados en cada distrito electoral local. Se dijo dispuesta a una 
contienda interna con la ex candidata a gobernadora y a senadora, Xóchitl Gálvez Ruiz, cuyo nombre se ha propuesto 

para que sea candidata a diputada local por el distrito de Tulancingo. Diana Marroquín fue, a fuerza de luchas legales, 

candidata del Frente Amplio Progresista a diputada federal por la región Otomí-Tepehua, pero careció de apoyo del 
propio PRD. Incluso en el Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, hicieron lo posible por evitar que fuera candidata. 

Hoy nuevamente lucha por transparentar el proceso interno de elección de candidatos a diputados locales, promovidos 
por el PRD. Ya la dirigencia estatal aprobó que el 50 por ciento de las candidaturas sean dadas a las mujeres, lo cual no 
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es garantía de que Marroquín Bayardo vaya a ser postulada por el distrito de Tulancingo. Por lo pronto habrá que esperar 

si el PRD hace alianzas con el PAN, PT y Movimiento Ciudadano y se cumple la pretensión de su dirigente, Arturo Sánchez 

Jiménez, de sumar en este frente opositor no sólo a los partidos de la llamada izquierda y la derecha para enfrentar al 
PRI que seguro hará alianza con el PVEM. También habrá que esperar la decisión que tome el Partido Nueva Alianza 

(Panal), del que esta vez se antoja difícil vaya en unión con el PRI y el Verde Ecologista, como ya lo ha hecho en 
procesos anteriores. Por lo pronto, Diana Marroquín Bayardo volvió a levantar la mano y la voz. (Carlos Camacho, 

página 03) 

Criterio-La Silla… 

Hidalgo: buenos proyectos: La Ciudad del Conocimiento, uno de los principales proyectos del gobierno estatal, ya 

tomó forma y avanza a buen paso. Quienes participan en esta iniciativa trabajan a todo vapor, al grado de que se espera 
que para julio próximo el campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN) ya tenga por lo menos tres edificios en 

funciones. Hay otro proyecto igual de importante para la entidad, aunque quizá no tan publicitado. En este caso se trata 
del corredor Quetzalcóatl, que busca impulsar la industria a lo largo del corredor que significa el Arco Norte, desde la 

zona de Tula-Tepeji hasta el Altiplano. Las autoridades estatales, sobre todo las del orden económico, están 
entusiasmadas con los proyectos de crecimiento de ese corredor. La industria metalmecánica apunta a ser la locomotora 

que jale el tren del desarrollo industrial en Hidalgo, y que en un par de años la llegada de más empresas a la entidad se 

convierta en una realidad. Las posibilidades de crecimiento para Hidalgo parecen buenas. Los proyectos están y hay 
sectores dispuestos a participar en serio. Expertos internacionales pronostican que México tiene todo listo para despegar 

y crecer en los próximos años. La cercanía con Estados Unidos y la eventual aceleración de su economía serán pieza 
clave para ello. La Ciudad del Conocimiento y el corredor Quetzalcóatl apuntan hacia la misma meta: que Hidalgo crezca 

pronto y bien. (Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Cambiar nombres no cambia mucho: El fin de semana fue crucial para el desarrollo social de Hidalgo; al menos así lo 

informaron los funcionarios del gobierno estatal, quienes en un acto de conciencia se dieron cuenta que muchos de los 
programas operados a costa del erario no cumplen de manera eficiente su cometido. Reunidos en torno al programa 

Beneficios —que por cierto se pirateo el logotipo de Cinepolis, con todo y estrella al centro- los sesudos planificadores del 
desarrollo le dieron la razón a los opositores que decían que el Programa Integral Alimentario tenía una pésima 

distribución al brindar despensas a quien no la necesita. Reconocieron que al menos 30 por ciento de las "cajitas felices" 
justamente no estaba en manos de pobres y, tras reflexionar, hasta le cambiaron el nombre: ahora será Programa de 

Beneficios Alimentarios (Probea). Y al igual que este programa, se redefinieron muchos más que permitirán que la 

estructura gubernamental visite las comunidades cercanas y lejanas también para informar que ahora hay una 
sectorización del gabinete que atacará los grandes males que cargan los hidalguenses como mala herencia  Dentro de 

esto también informaron los funcionarios de primerísimo nivel que buscarán que la sociedad se integre al trabajo 
gubernamental como una corresponsabilidad de los tantos beneficios que le hace el gobierno. Resulta de risa que ahora 

los burócratas de escritorio ya le van a programar a las comunidades qué hacer con sus pueblos, y la forma en que 

deberán participar. Hay que recordar que históricamente los pueblos indígenas han desarrollado esquemas colectivos de 
trabajo que les han permitido sobrevivir justamente a tempestades, pestes y malos gobiernos. El tequio, la faena, mano 

vuelta, fajina, tarea, córima y trabajo de en medio, son algunos de esos nombres de la participación comunal que han 
servido para abrir brechas, lavar tinacos, limpiar escuelas, tender líneas de agua potable, de energía eléctrica, hacer obra 

pública, entre muchos beneficios más. Más bien la sociedad hidalguense espera que los funcionarios se ciudadanicen, que 

conozcan de los principios rectores de orden y trabajo que existe en las comunidades y pueblos indígenas y no indígenas 
del estado, en donde hay un trabajo constante porque es la única manera de mejorar sus condiciones de vida. Ahora 

bien, esta reconfiguración de las estrategias conlleva crear nuevos padrones de beneficiarios, para lo cual deberán 
aportar documentos que garanticen que realmente son víctimas de la pobreza y el hambre. Junto a la credencial de 

elector también tendrán que ver de frente al que dibujan como su benefactor, y que en este caso será un burócrata 
enviado desde las distintas secretarías gubernamentales. Esta tarea se dará en los meses previos a la jornada electoral 

para diputados locales, y la única forma de no considerarla como una estrategia priista será transparentando esos 

padrones que resultarán de esta reconfiguración de los programas. La pelea que tendrán los priistas contra los panistas-
perredistas no será fácil y tal parece que buscan allanar el camino desde ahora, aunque a pesar nuestro, a costa del 

erario. Nimiedades: Y total, nadie ha podido conseguirle chamba a los jorges: Romero y Rojo. ¿Será que los charros ya 
no están de moda? (Jorge Martínez, página 03) 
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El Reloj- La hora en punto… 

ASEH, la tarjeta amarilla: Luego de hacer una “profunda” auditoria al ejercicio 2006 en la administración municipal de 
Nicolás Flores, el ex edil de esa localidad, José Luis García, me confió lo que en su gobierno había ocurrido. “Llegué por la 

vía del PRD, logré el consenso de las tribus y fui el primero de la oposición en gobernar un municipio sumido en la 
pobreza”, comenta el ex edil. Confiado y hasta cierto punto arrepentido de sumar a toda la clase de su partido, José Luis 

abundó “pero una vez que rendí protesta, todos los grupos perredistas me pasaron la charola y sin margen para negociar 

me impusieron funcionarios”. Así es como inició el desorden administrativo en Nicolás Flores durante aquel trienio, la 
razón, es que los grupos políticos perredistas se repartieron el “pastel”, sin la menor de las preocupaciones respecto a las 

personas que imponían en los cargos. Desde su muy corta visión de los que no es democracia, las tribus del sol azteca en 
Nicolás Flores, impusieron a un ciudadano que apenas sabía leer y escribir como tesorero municipal, ese fue el primer 

desencuentro con su alcalde, pues José Luis requería de un contador para asumir el cargo; no se lo permitieron. Otro 

nombramiento fue el del secretario de Obras Públicas Municipales, donde los grupos políticos, colocaron a un profesor de 
primaria, mientras que el edil en turno, requería de un ingeniero civil y tampoco lo dejaron. Al término de la gestión, 

todos los grupos perredistas se olvidaron del alcalde, el ex secretario de Obras regresó a su escuela rural, en tanto que 
quien se desempeñó como tesorero se convirtió en prófugo. El resultado de aquella gestión perredista en Nicolás Flores, 

fue un ex alcalde denunciado por el entonces Órgano Superior de Fiscalización, tras detectar que cientos de miles de 
pesos no fueron plenamente comprobados. La historia de saqueos a las administraciones municipales, es una constante 

que siempre se repite. El hecho, refiere el grave problema que existe en la administración pública, pues siempre sucede 

que la inmensa mayoría de funcionarios de primer nivel en los ayuntamientos no cubren el perfil para el cargo. La 
“tarjeta amarilla” que Rodolfo Picaso, titular de la ASEH, mostró a los 84 ex ediles, no tiene que ver con elecciones, pues 

es un asunto de rendición de cuentas. Sin embargo, como este es año electoral, seguramente las observaciones del 
auditor serán llevadas por los partidos al terreno de las elecciones. Es la vieja canción de los líderes políticos, que en este 

tiempo entonan con fuertes lamentos. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que apenas se dio a conocer que en la agenda metropolitana del Valle de México está incluido el programa de 

seguridad entre Hidalgo y Estado de México, los gobernadores Francisco Olvera y Eruviel Ávila acordaron 
reforzar la comunicación entre ambos gobiernos aprovechando no sólo la conexión territorial sino la buena amistad entre 

mandatarios, situación que les permite aterrizar la agenda común de ambas demarcaciones.  

Por cierto, el gobernador Olvera Ruiz viajó a Alemania a gestionar equipo médico para la red hospitalaria de 

municipios en condiciones de vulnerabilidad que permita dar atención a hidalguenses y población que proviene 
precisamente del Estado de México. 

: Que los cambios dentro de la Secretaría de Seguridad Pública no terminan, pues ahora hay quien ya vio al 

coordinador de seguridad estatal, Donaciano Millán, empacando algunas cosas, debido a que dicen que es 

inminente su renuncia para finales de este mes y hay hasta versiones de que se podría integrar a la Policía Federal con el 
ex secretario en Hidalgo, Damián Canales. Dicen que en su lugar podría quedar Fermín Hernández, quien ya fue 

director de Seguridad Pública en Tula. 

: Que los líderes del SNTE en algunos municipios como Apan o Actopan se han encargado de mal informar a los 

profesores, diciéndoles que con la reforma educativa se privatizará la educación, lo que ha causado incluso temor en los 
maestros quienes, al no saber exactamente los cambios de la dichosa reforma, caen redonditos en lo que les dicen sus 

líderes del magisterio. 

: Que desde el comité de Tulancingo, los perredistas ya lanzaron una advertencia a su líder estatal, Arturo 

Sánchez, para que los candidatos a diputados locales, sean exclusivamente militantes originarios de esta parte del 
estado, ya que han escuchado rumores de que pretenden imponer a ciertos personajes políticos que ni si quiera viven en 

Tulancingo. Dicen que ante la proximidad para elegir candidatos, la fiera ya se desató. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Sigue habiendo una gran resistencia a permitir la participación política de las mujeres, a veces ellas mismas también no 
han entendido que su participación es importante y ceden, o aprenden a negociar muy mal” 

Elvira Hernández Carballido Académica de la UAEH y experta en temas de equidad de género en el estado. 

“No es posible, el trabajo que se tiene que hacer es de los regidores. Por ejemplo, Huejutla vendió una cuatrimoto que 
en valor de mercado tiene un costo aproximado de tres mil pesos y lo están vendiendo en 100 pesos, es ilógico” 

Rodolfo Picazo Molina Auditor estatal sobre las prácticas que acostumbran en los ayuntamientos. 

“Chuayffet hace ostentación de cultura y enciclopedismo, pero trasluce ignorancia del sistema. Dijo que durante estos 
tres meses ha estudiado sobre educación. Yo me pregunto, tres meses le bastaron para que quiera corregir a maestros” 

Sinhué Ramírez Oviedo Líder del SNTE en el estado, ayer durante la jornada en defensa de la escuela pública. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que muy platicador estuvo ayer por la mañana Miguel Islas Chío en un restaurante de la avenida Revolución, en 

Pachuca. El ahora dirigente del SNTE en Nayarit estuvo acompañado de varias personas con quienes departió por amplio 
rato antes de salir a la Ciudad de México para tomar un vuelo a Guadalajara y, de allí, viajar por carretera a Tepic. “Me 

robé la mañana”, dijo a unos de sus conocidos durante la despedida. 

Que Omar Ramírez Arteaga es el nuevo delegado en Hidalgo de la Procuraduría federal de Protección al Ambiente 

(Profepa). Ramírez cuenta con amplia experiencia dentro de esa dependencia en Hidalgo. 

Que quienes ahora si deberán preparar sus maletas son los secretarios de medio Ambiente, Honorato Rodríguez y el 
de Turismo, Renato Olivares, luego de que los cambios en ambas dependencias por la falta de resultados esperan 

consumarse esta misma semana. De nada valió la estrategia de ambos por aparecer en medios de comunicación. 

Que quien ya se colgó del estado para buscar sacar alguna prebenda es la senadora Luz María Beristain, quien 

durante el fin de semana fue vista por los rumbos de Santiago de Anaya. Lo malo que ni 20 personas logró atraer la 
senadora a una protesta afuera de la cementera Fortaleza. 

Que Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo por el PAN, cambió sus oficinas de la exclusiva zona de 
Polanco, en el Distrito Federal, a la colonia del Valle. Hay quienes dicen que la razón es porque no está en sus mejores 

momentos económicos y que por ello está buscando, a como dé lugar, asegurar una diputación plurinominal local por 
PAN… o por el PRD. ¿Será? 

Que José Agustín Ángeles Peña, quien es director general en la Secretaría de Turismo del estado, contraviniendo 
disposiciones oficiales, se la pasa fumando en sus oficinas, situación que ha incomodado al personal a su cargo, quienes 

comentan que su jefe tal vez lo haga bajo la presunción de que está muy bien apoyado, tal como él mismo lo ha 
manifestado en muchas ocasiones.  

Que Antonio Lechuga. coordinador de Oportunidades, y Ernesto Vázquez Baca, delegado de Liconsa en la entidad, no se 
sueltan ni para ir al baño, como se dice coloquialmente. Y es que se les ha observado llegar juntos, y repartiendo 

saludos, a los distintos eventos oficiales a los que son convocados.  

Que en el Comité Directivo Estatal del tricolor ya empezaron los ajustes. Por lo pronto, en la Secretaría de Elecciones ya 

despacha Roberto Hinojosa Fernández. mientras que en la Subsecretaría de Estructuras asumió Humberto Zúñiga Fayad. 
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También hubo movimiento en la Subsecretaría de Concertación Política, a donde llegó Martín Quezada Salvador. La 

pregunta es: ¿habrá más cambios?  

Que el pasado fin de semana, en conocido desayunadero de la capital del estado, hubo un encuentro muy singular, pues 

se pudo ver juntos a los secretarios de Finanzas y de Gobierno Aunard de la Rocha y Fernando Moctezuma junto al 
exsecretario de Obras Públicas Roberto Pedraza y a los dirigentes partidistas Arturo Sánchez Jiménez (PRD) y Alejandro 

Moreno Abud (PAN). ¿Sería coincidencia o ya se trabajan (o destrabajan) posibles alianzas?  

Que tratándose de candidaturas a diputados locales, el que anda más ocupado en su proselitismo político que en otras 

cosas es el coordinador de Planeación en Metztitlán y exalcalde de Zacualtipán, Delquer Olivares Mercado, quien 
desatiende la encomienda de su encargo oficial por andar en la tenebra. Quien tampoco canta mal las rancheras es 

Sarahi Marín Hernández, también coordinadora de Planeación (pero ella en Zacualtipán) y quien aspira al Congreso por el 

distrito de San Agustín Metzquititlán. Por cierto, Sarahí Marín ya perdió una elección cuando pretendió ser alcaldesa por 
su natal Metztitlán. Ahora Olivares y Marín se apoyan de manera mutua desde sus trincheras.  

Que pieza clave en la próxima elección de diputados será la labor de la Secretaría de Gobierno, en la cual el secretario, 

Fernando Moctezuma Pereda, quien además de tener puentes con toda las fuerzas políticas, mantiene un ritmo acelerado 

para anticipar los conflictos sociales que con cada proceso resurgen.  

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Parece que la tortura es parte de los usos y costumbres de la Policía estatal.   
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

A pesar de que el director de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) anunció hace 

dos semanas que el problema de desabasto en la parte poniente de Pachuca quedaría resuelto en un promedio de 10 
días, la situación en decenas de colonias no sólo no mejora, sino que cada vez está peor. 

Los 50 ó 60 metros cúbicos por segundo adicionales provenientes de la mina San Juan que serían llevados a este sector 
de la capital hidalguense supuestamente resolverían el problema, pero el agua sigue sin llegar a los domicilios con la 

regularidad con la que estaban acostumbrados los usuarios. 

Antes tenían agua tres días a la semana, mientras que hoy existen partes donde transcurren hasta 15 días sin suministro. 

Extrañamente, la situación se presentó a partir de que inició el año, pues antes no había ningún problema. 

Suena en Radio Pasillo que otro de los negocios –además del “entre” que deben aportar los encargados de las patrullas 
ecológicas- es la comisión que se recibe en una oficina de la Semarnath por cada máquina de verificación ambiental 

nueva que adquieren los concesionarios de centros autorizados. 

Desde que en Hidalgo se expide la famosa Calcomanía 2 -para circular sin restricciones en el Distrito Federal y su Zona 

Metropolitana-, los dueños de verificentros han tenido que renovar sus equipos, lo cual implica un gasto mayor de 500 
mil pesos. 

Quienes no tienen capital para invertir han tenido que cerrar sus negocios, a pesar de que, aseguran, las máquinas con 
que cuentan sirven para medir la emisión de gases contaminantes de los vehículos. 

En Radio Pasillo se comenta que vecinos de las colonias el Portezuelo y Paseo de las Reynas ya se organizaron para 
protestar contra la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, por el abandono que sufrió la construcción de un 

puente peatonal para cruzar la carretera Pachuca-Tulancingo. 

El convenio para realizar esta obra fue firmado desde noviembre pasado, luego de que en el lugar se registraron varios 
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atropellamientos y el deceso de una mujer que fue alcanzada por un vehículo cuando intentaba atravesar el bulevar. 

Los vecinos refieren que, en enero, trabajadores de la alcaldía fueron a “aventar” al sitio unos pilares de cemento que 
presumen serán utilizados para construir el puente, pero hasta el momento los trabajos no han iniciado y las autoridades 

sólo les dan “largas” cuando acuden a la sede del ayuntamiento para solicitar informes. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Una de las propuestas lanzadas por la federación es la posibilidad de suprimir la figura de los institutos estatales 

electorales para concentrar en un solo organismo nacional las actividades y funciones que actualmente desempeñan 
dichos cuerpos, lo que representaría ahorros significativos en teoría para el país. No obstante, al menos en Hidalgo, el 

escenario no traería beneficios reales, pues los procesos continuarían como hasta ahora, según el presidente del IEEH. 
Por lo que este tema debe ser analizado a fondo. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gabriela Castañeda: La titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Pachuca continúa con el 
fomento de acciones certeras para brindar a la niñez capitalina mejores opciones y que existan así óptimos espacios para 

su crecimiento. Por tal motivo Castañeda Badillo muestra siempre total disposición para ampliar las dinámicas idóneas 
para desarrollar los planes pertinentes en cada área.  

Abajo-Leticia Chapa: La diputada local por el Distrito XVII, con cabecera en Atotonilco el Grande, después de dos años 

regresó a dicha jurisdicción. Tal parece, como en otros casos, que la cercanía con quienes la llevaron a conseguir un 

escaño en la máxima tribuna del estado fue sólo mientras alcanzó sus fines para después disfrutar de las bondades que 
con un puesto de representación popular llegan.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INCONSISTENCIAS 

El escritor e historiador Paco Ignacio Taibo II visitará la capital hidalguense para sostener una charla pública 

en el Reloj Monumental, donde expondrá diversos temas sociales y económicos. Aunque pareciera un 
hecho sin trascendencia política, los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de Morena denunciaron a las 

autoridades del ayuntamiento pachuqueño por la supuesta intención de “obstaculizar” el desarrollo de este 
evento, pues argumentan que “tienen programada otra actividad y no permitirán más eventos de índole 

político”, habrá que preguntarle al secretario de Desarrollo Social capitalino si ahora que inicien campañas aplicará 

también esta rotunda negativa a todos los partidos. 

SUSPENSO 

Los perredistas dejaron en suspenso la aprobación del convenio de coalición para los comicios del 7 de 

julio, según el Consejo Estatal del sol azteca esta semana iniciarán pláticas formales con todos los 
partidos, menos con el PRI, para conformar un Frente Amplio Opositor como el del 2010; sin embargo, más 

de un partido y organización ya le hicieron el feo a los amarillos, sobre todo las agrupaciones de izquierda. 

LLAMADO 

Grillitos informaron que comerciantes de la Central de Abasto de Pachuca volvieron a exigir al Instituto 

Estatal del Transporte que ya ponga orden en el paradero ubicado sobre el bulevar Rojo Gómez, pues los 

taxistas lo utilizan como base, lo que genera un permanente congestionamiento vial en esa zona, además 
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de no respetar los puntos de ascenso y descenso del pasaje. 

PUGNAS 

Muy cuestionadas por la población resultaron las elecciones de delegados en el municipio de Zempoala, 

donde varios personajes repetirán en el encargo. La molestia social radica en que, según los habitantes, 
durante el año poco o nada se sabe de los delegados por su nulo trabajo de gestión en las colonias. 

Afirmaron que el encargo, lejos de ofrecer beneficios, sólo sirve para tener presencia y ser elegible en la lucha 
por un lugar en la asamblea. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Denuncian a Delegado: El Delegado de Coyoacán, el perredista Mauricio Toledo, fue denunciado ayer por el 

delito de extorsión, que podría derivar en enriquecimiento ilícito. La denuncia fue interpuesta por los diputados locales del 
PAN Édgar Borja y Priscila Vera ante la Procuraduría de Justicia capitalina. Esto a raíz de las acusaciones del abogado 

Rodolfo Reus publicadas ayer por REFORMA en el sentido de que Toledo exigió 1.6 millones de pesos a cambio de no 
clausurar una construcción. Según Reus, representante legal de la Inmobiliaria 3GZN Arquitectura, Toledo reclamó la 

suma a través de conversaciones de BlackBerry -certificadas ante notario público- por la edificación del condominio Torre 

Céfiro en la Colonia Insurgentes Cuicuilco. Los legisladores también presentaron una denuncia administrativa en la 
Contraloría General del DF contra el Delegado por presuntamente realizar conductas violatorias en el desempeño de sus 

responsabilidades. Con esto, tanto la PGJ-DF como la Contraloría General deberán iniciar investigaciones. "Lo que 
pedimos al Procurador es que no solape esas actitudes porque están durmiendo el sueño de los justos. Las pruebas, que 

son los mensajes que el Delegado envió para solicitar el dinero, tienen un aval de un notario público, y eso puede 

tomarse como probatorio", señaló Borja. En tanto, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, dijo que su dirigencia no 
encubrirá a ningún militante que cometa actos de corrupción y que, en caso de que se confirme el abuso, el Delegado 

será sometido a un procedimiento interno que podría derivar en su expulsión del partido. "No voy a ser tapadera de 
nadie. El PRD no será tapadera de nadie. Y, si hay responsabilidad, que se aplique la ley, y, en todo caso, nosotros (...) 

tomaremos las medidas estatutarias, políticas correspondientes". LA DEFENSA DE TOLEDO Al rechazar haber 
extorsionado a la inmobiliaria, el Delegado Mauricio Toledo presentó una carta que supuestamente le envió el dueño de 

la empresa 3GZN, Gazi Nacif Borge, para deslindarlo. En el documento -que no presenta membrete- también se 

desconoce como representante legal al abogado Rodolfo Reus. Difunden presunta carta de Nacif El Delegado de 
Coyoacán presentó una supuesta carta de Gazi Nacif, quien firma como representante legal de la inmobiliaria. (Yáscara 

López, primera plana) 

Excélsior-Autodefensas tienen armas de alto poder; usan rifles de asalto en Michoacán: Los grupos 
ciudadanos de autodefensa que el domingo surgieron en la región de la Tierra Caliente michoacana, en los límites con 

Jalisco, portan fusiles de asalto de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, “para evitar el regreso de Los Caballeros 
Templarios”. Excélsior informó que pobladores encapuchados de Buenavista Tomatlán y de la cabecera municipal de 

Tepalcatepec desarmaron a los policías locales para hacerse cargo de la seguridad de la región. Ayer, entrevistados por 

este diario, los habitantes de esos lugares aceptaron que las pistolas Pietro Beretta calibre 9 milímetros y los fusiles AK-
47 y R-15 que usan son ilegales, “pero es la única forma viable para liberar a nuestro pueblo (del narcotráfico)”, dijo una 

persona que aseguró ser agricultor en Tepalcatepec. En Felipe Carrillo Puerto, la comunidad más extensa de Buenavista 
Tomatlán, operan los ciudadanos armados que se hacen llamar “Movimiento por la Paz, la Libertad y el Trabajo”. Una 

persona encapuchada que es identificada como El Comandante aseguró que están en comunicación constante con el 
Ejército y la Policía Federal “para llevar a la cárcel a quienes nos tenían sometidos”. La operación de los policías civiles ya 

tomó relevancia en Estados Unidos, donde el grupo de análisis The Brookings Institution recomendó al gobierno 

mexicano no tolerar a los grupos de autodefensa, por el riesgo latente de que escale la violencia. Civiles se arman con 
R-15 Grupos de autodefensa surgidos en la Tierra Caliente dicen estar hartos de que el crimen controle el comercio, la 

agricultura y la ganadería. En el segundo día de operaciones, los grupos de autodefensa surgidos en la Tierra Caliente 
michoacana y los límites con Jalisco reforzaron su presencia y se dicen dispuestos a no permitir el regreso de Los 

Caballeros Templarios, a quienes les atribuyen secuestros, extorsiones, homicidios, así como el control del comercio, la 

agricultura y la ganadería. A 24 horas de su aparición, luego de asambleas ciudadanas en las plazas públicas de Felipe 
Carrillo Puerto, conocido como La Ruana, Buenavista Tomatlán y en la cabecera municipal de Tepalcatepec, el 

movimiento armado toma más simpatías de la ciudadanía que durante los últimos dos años se sintió sometida por 
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hombres armados, a quienes pagaban “impuestos” sin ser autoridad legalmente constituida. “Nos hartamos de pagar 

cuotas y de no ser libres”, dijo a Excélsior un hombre, a quien sus compañeros le asignaron la tarea de atender a 

reporteros. El interlocutor se cubre el rostro con un pañuelo azul; trae en su manos una escopeta calibre 12 y en la 
cintura una pistola calibre 9 milímetros, marca Pietro Beretta.“Soy un agricultor cansado de que impongan el precio a mis 

productos”, comentó. Los cinco accesos a Tepalcatepec están vigilados por hombres de entre 20 y 45 años de edad; el 
mayor número de los guardias se concentra en el acceso oriente del pueblo, donde la revisión es minuciosa a todos los 

vehículos tripulados por desconocidos. Tepalcatepec, el municipio más lastimado por la pugna entre cárteles de Jalisco y 

Michoacán, es también el pueblo más organizado en esta brigada de autodefensa; se distinguen por vestir camisetas 
blancas con la leyenda de “Policía Comunitaria”. A los autobuses de pasajeros les ponen especial atención, “para evitar 

que se pelen los halcones, puntas e informantes de los Templarios”, dice a reporteros unos de los encapuchados que 
porta cuerno de chivo con cargador de cilindro, propio para 250 cartuchos calibre 7.62. En el retén más numeroso 

abundan los fusiles AK-47, rifles R-15, pistolas escuadra y carabinas M-1; todas estas armas son de uso exclusivo del 
Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana. “Sabemos que portamos armas fuera de la ley, pero es la única forma viable para 

liberar a nuestro pueblo”, dice el portavoz ocasional de este movimiento autodenominado “Tepalcatepec Libre”. En Felipe 

Carrillo Puerto, la comunidad más extensa y habitada del municipio de Buenavista Tomatlán, los rebeldes se denominan 
“Movimiento por la Paz, la Libertad y el Trabajo”, vigilan todos los accesos, están  armados con rifles de asalto y 

escopetas. En este poblado donde hay 30 mil habitantes, se dicen hartos porque Los Caballeros Templarios controlaban 
hasta el precio de los alimentos más básicos: “La tortilla costaba 16 pesos el kilo, cuando su precio real es de 12 pesos 

cada kilo, los cuatro pesos de más eran para ese grupo armado”, comentó a este corresponsal El Comandante, cabeza 

visible del movimiento. El Comandante  asegura saber quiénes mataron a sus paisanos en los últimos dos años y justifica 
el levantamiento en armas, porque quiere proteger a su familia. “Nosotros decidimos ayudar a la autoridad, porque ellos 

no pueden solos; cuando venían los soldados o los federales al pueblo para buscar a esos delincuentes, pronto les 
avisaban y huían; por eso ahora nosotros estamos en comunicación con ellos (Ejército y PF) para llevar a la cárcel a 

quienes nos tenían sometidos”, comentó El Comandante en entrevista con Excélsior. La policía municipal de Buenavista 
no opera porque el mayor número de oficiales fue desarmado por el grupo de autodefensa. (Miguel Ángel Tinoco, 

primera plana) 

La Jornada-Sin la presencia de Gordillo fue promulgada la reforma educativa: Estuvo presente en los mensajes 
críticos de todos los oradores, pero nadie mencionó por su nombre a la ausente lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo. 

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, fue el más duro al afirmar que contra la reforma educativa, 

promulgada ayer, se han propalado ‘‘rumores falsos por la ignorancia, cuando no por la mala fe’’. Un día antes, el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se quejó de la ‘‘ignorancia’’ de Chuayffet en torno al sistema 

educativo y ayer él mismo reviró, sin decir claramente el destinatario, que no aceptarán chantajes ni frivolidades. ‘‘Se 
dice que gracias a la reforma la escuela dejará de ser gratuita, y que, por virtud de ella, se sacrificarán derechos 

adquiridos de los profesores. Aquí, en el centro de la República, en la sede del Poder Ejecutivo Federal, afirmamos: nada 

es más falso. Frente a los nuevos vientos de la transparencia y de la calidad que inspira la reforma, hay quienes izan por 
intereses particulares las banderas de la confusión”. El SNTE, sin representación La promulgación de la primera reforma 

del Pacto por México reunió de nuevo, ahora en el patio de Palacio Nacional, a los dirigentes de PRI, PAN y PRD en torno 
al presidente Enrique Peña Nieto, quien, si bien no mencionó al SNTE, tampoco le hizo recriminaciones. Sólo aclaró que el 

esquema de evaluación magisterial, contemplado en la reforma, no pretende exhibir a nadie. Ni el priísta César Camacho 
ni otros de sus correligionarios presentes, como Manlio Fabio Beltrones, tuvieron que pronunciarse respecto de los 

polémicos cambios. La oposición lo hizo: primero Gustavo Madero (PAN) y luego el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, 

cobijaron a Chuayffet en los aparentes reproches al SNTE, que no tuvo representación en la ceremonia, lejos de los 
tiempos en que Gordillo era la figura central en actos presidenciales de este tipo. ‘‘Enfrentaremos, como siempre, 

resistencias que no tienen justificación fundada, sino temores alimentados con desinformación o interés 
malintencionado’’, expresó Gustavo Madero en su calidad de presidente del Consejo Rector del Pacto por México. Y pidió 

asimismo no bajar la guardia, así como encarar con la misma vehemencia la aprobación a corto plazo de la legislación 

secundaria. Zambrano comentó después a la prensa que se pretende engañar y confundir a la sociedad mexicana sobre 
el contenido real y profundo de la reforma. ‘‘Lo que hoy dijo el secretario de Educación es muy atinado en el sentido de 

que debemos estar pendientes y evitar que a la gente se le confunda. De ninguna manera estábamos pensando abrirle el 
camino a la privatización de la educación, al contrario’’. –¿Es la estocada final a la maestra Gordillo? –Es uno de los 

poderes fácticos que debemos abatir con las armas y los instrumentos de las instituciones de la República –fue su 
respuesta en relación con la ex priísta, quien, si bien ha emitido comunicados, no se ha movilizado contra la reforma. 

Primer orador, Chuayffet, adversario de la política chiapaneca desde que ésta fue destituida de la coordinación de la 

fracción parlamentaria del PRI por querer aplicar el IVA en alimentos y medicinas, lanzó una advertencia. ‘‘Que les quede 
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claro: ha sido el poder constituyente de la Unión el que ha dado el paso. No hay marcha atrás’’, dijo, para luego reiterar 

que para su proceso de reglamentación la autoridad escuchará a todos los individuos y no a sólo a un grupo ni a una 

persona. ‘‘Estamos en tiempo. Vamos a perseverar y a seguir convocando a todos para que la autoridad siga siendo la 
rectora en materia educativa, y para que esa rectoría no se traicione ni se empantane ni sea motivo de chantaje, ni 

mucho menos, como lo ha sido, de frivolidad’’, expuso. ‘‘No hay marcha atrás’’ Aclarados estos aspectos, Peña Nieto 
aseguró que su propósito es ser un ‘‘factor de encuentro y unidad’’, y felicitó a los legisladores federales y estatales por 

aprobar la iniciativa (ésta se pudo promulgar porque fue votada por más de la mitad de los congresos locales). Rodeado 

por integrantes de su gabinete, de legisladores y de algunos perredistas, celebró que la pluralidad y las legítimas 
diferencias ideológicas, no han sido obstáculo para privilegiar las coincidencias. Y enunció las ventajas de la reforma: que 

el mérito profesional sea la única forma de ingresar, permanecer y ascender como maestro, director o supervisor, y que 
el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) tendrá plena autonomía. Insistió en que el Estado 

mexicano asume plenamente la acción rectora y reguladora en educación y se reafirma el carácter público, laico y 
gratuito de la educación impartida por el Estado. Además, expresó su confianza en que el Congreso adecúe la legislación 

secundaria en un clima de diálogo y entendimiento, mientras prometió enviar Senado la propuesta de ternas para que 

sean designados los integrantes de la junta de gobierno del INEE. Peña Nieto firmó el decreto en medio de aplausos de 
contentos priístas, perredistas y panistas que lo acompañaron en el presídium y de otros invitados ubicados en primera 

fila, que luego lo saludaron, como el rector de la UNAM, José Narro. El capítulo Gordillo ya había quedado atrás. 
(Claudia Herrera, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Tierra caliente ¿hierve?: Como en Cherán, Paramuén y Urapicho, este domingo aparecieron en Buenavista Tomatlán y 

su vecino Tepalcatepec (Michoacán) otros repentinos grupos de “autodefensa”. De los brotados en Guerrero, el 
gobernador Ángel Aguirre Rivero dice (El asalto… de esta noche en MILENIO Tv) que “no surgen de la noche a la 

mañana”. En la tenencia La Ruana de Felipe Carrillo Puerto (Buenavista Toma-tlán), hombres con pasamontañas y 

playeras blancas, con las leyendas Policía Comunitaria (en la espalda) y Por un Tepalcatepec Libre (al frente) despojaron 
de sus patrullas (números 03711 y 04856) y armas de cargo a policías oficiales del ayuntamiento. De la agencia 

Quadratín, el reportero Leovigildo González dijo anoche a Yuli García que, entre los 400 o 500 comunitarios armados en 
Tepalcatepec, hay quienes portan fusiles R-15 (prohibidos para civiles) y temibles AK-47 (cuernos de chivo que ni el 

Ejército usa). Zona de Templarios y Nueva Generación, los municipios de Buenavista Tomatlán y Tepalcatepec 
representan, en más de un sentido, a la región michoacana de Tierra Caliente.. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El regreso de Marcelo Ebrard: A punto de cumplirse tres meses de lo que parecía ser un largo sabático, Marcelo 

Ebrard regresó a México, por lo visto con ganas de hacerse notar. Reapareció en un foro en la Universidad Autónoma de 

Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez: “Me invitaron como Marcelo Ebrard, no como presidente de la Red Global de Ciudades 
Seguras de la ONU”, explica. “Esa es otra esfera”. Queda para el registro el 25 de febrero como la fecha del regreso de 

un hombre que puede mover el futuro político de México. Ebrard garantiza que su lugar está en el PRD, en ninguna otra 
parte. —¿Vas a buscar la presidencia del PRD? —Vamos a ver. Estaré reuniéndome a partir de hoy con los compañeros 

del partido en los diversos estados. Estoy muy preocupado por como veo la situación, al menos en Chiapas. Vamos a un 

proceso muy difícil, y si el PRD no recupera una posición clara, una postura que comunique con los jóvenes, vamos a 
seguir en ese camino. —¿Tu relación con López Obrador? —Mantengo una relación de afecto y respeto con él, pero no lo 

he visto en lo que va del año. —¿El arranque del nuevo gobierno? —Hay cosas que ponderar. No se trata de estar en 
contra del gobierno entrante simplemente porque sea del PRI. Vamos a ver de lo que está proponiendo cuánto se realiza, 

cómo se realiza y vamos a fijar postura según lo que veamos. —¿Se quebró tu relación con Miguel Ángel Mancera? —

Para nada. Yo tengo, afortunadamente, muy buena relación con Miguel, y que yo sepa no hay ninguna tensión ahí. 
Respeto, y entiendo, la nueva esfera en el gobierno del DF, yo no intervengo. Él también ha sido muy respetuoso y 

cariñoso conmigo, diría yo. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Como se viene la muerte…: Ciudad del Vaticano. Aquí estoy otra vez de regreso al fin de un pontificado y el inminente 
inicio de otro. El primero que cubrí fue el 6 de agosto de l978, a la muerte de Paulo VI, tras un, entonces, largo 

pontificado de 15 años. Su muerte hizo de aquél un año inédito, tres papas en tres meses: agosto, Paulo VI; septiembre, 

Juan Pablo I, octubre, Juan Pablo II. A la muerte de Montini el cónclave eligió a Albino Luciani, quien, sorprendente y 
sospechosamente, falleció a los 33 días de pontificado: el 28 de septiembre, siendo el primer Papa que moría solo. Y yo 

estaba aquí de regreso otra vez. Unos días antes había dejado Roma con Juan Pablo I y regresaba para encarar su 
cadáver en la plaza de San Pedro, como un mes antes lo había hecho con el de Paulo VI. La Iglesia llamó a un nuevo 

cónclave en busca del tercer Papa de 1978, y al atardecer del 16 de octubre los cardenales eligieron a un nuevo sucesor 
de Pedro, no italiano por primera vez en 500 años: el polaco Karol Wojtyla, cuyo pontificado sería el segundo más largo 

de la historia: 26 años y medio: de aquel lejano 16 de octubre de 1978 al 2 de abril de 2005. Tras su muerte, aquí estaba 

yo de nuevo. A Wojtyla lo sucedió un Papa alemán, Joseph Ratzinger, el l9 de abril de aquel 2005, cuando pidió: Rogad 
por mí para que por miedo no huya ante los lobos. Los lobos, y el miedo, en forma de escándalo y corrupción, lo 

cercarían hasta su fin. En febrero de 2012, L’Osservatore Romano decía que Benedicto XVI era un pastor rodeado de 
lobos. Un año después, el 11 de febrero de 2013, los lobos habían ganado y Ratzinger se convertía en el primer Papa que 

realmente renunciaba a la cátedra de Pedro; él, que había dicho que solo se podía renunciar en un momento sereno o 
cuando ya no se pueda más. Pero no se debe huir en el peligro y decir que lo haga otro, renunciaba al cargo. Hoy, 
cuando la Iglesia sin duda está en un momento difícil, el Papa se va porque, de acuerdo con su supuesto, ya no puede 
más ante la corrupción que le han documentado y ha sufrido. Y hoy, de nuevo como en 1978 con Paulo VI, Juan Pablo I 
y Juan Pablo II; hoy, como en 2005, a la muerte de Juan Pablo II y la elección de Benedicto XVI, hoy, en febrero de 

2013, a su renuncia y en vísperas de la elección del sucesor, he vuelto a Roma para ser testigo y cronista de otro hecho 
inédito en la historia de la Santa Sede: el año de los dos papas: el que se va, pero se queda, y el que viene pero no ha 

sido elegido. RETALES  1. INVITADO. El presidente Peña Nieto asistirá a la misa de inicio del nuevo pontificado; 2. 

RELEVO. Por conocerse el nuevo embajador de México ante la Santa Sede, en relevo de Federico Ling; y 3. ELECTOR. 
Juan Sandoval Íñiguez sí es cardenal elector: cumple 80 el 28 de marzo.(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el duro discurso de Emilio Chuayffet en la promulgación de la reforma educativa no sorprendió a Enrique Peña 

Nieto. En Los Pinos se vio como un exceso que en su comunicado del domingo el SNTE tildara de “ignorante” al 
secretario de Educación Pública. 

Y el de Gustavo Madero no se tomó a mal, pues reconoció lo conseguido con el Pacto por México y su reclamo por el 
retraso en sus resultados se tomó como una licencia del presidente del PAN para no ser tachado de “entreguista” por los 

liderazgos y la militancia azul. 

Que al estrenarse ayer en Palacio Nacional como presidente de la Conago, Mario López Valdés, gobernador de 

Sinaloa, aprovechó para acercarse al secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y a los presidentes de PRI, PAN y 
PRD, con el fin de que los gobiernos estatales se mantengan “en sintonía” con los acuerdos tomados en el Pacto por 

México. 

Que ayer, en el lobby del hotel Four Seasons, conversaron discretamente cerca de una hora la subsecretaria de Asuntos 

Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Lía Limón, con su padre Miguel, secretario de 
Educación Pública en los años de Ernesto Zedillo. 

Muy atenta, Lía tomaba notas. Hoy presenta la polémica lista de desaparecidos. 

Que será este jueves cuando Angélica Rivera asuma como presidenta del DIF. En Los Pinos adelantan que “su papel 
será mesurado y sobrio”. 

Y por cierto, las giras de Peña Nieto en la semana serán pocas, únicamente hay programadas dos: a Morelos y Estado 
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de México. 

Que la designación del sustituto de Sergio García Ramírez va para largo, pues en la Cámara de Diputados los 
coordinadores del PAN, Luis Alberto Villarreal, y del PRD, Silvano Aureoles, consideran “irrelevante” apurar ese 

nombramiento, bajo la lógica de que no hay elecciones federales hasta julio de 2015. 

Así que el Consejo General del IFE, encabezado por Leonardo Valdés Zurita, deberá operar solo con ocho integrantes 

y esperar con paciencia. Total, ya están acostumbrados. 

Que dicen en la PGJDF, que el procurador Rodolfo Ríos tendrá que desactivar una bomba de tiempo que está a punto 

de explotar. 

Resulta que los mandos policiacos están inconformes porque sus superiores se están llevando los aplausos y “premios” 
por la detención de peligrosos criminales, cuando éstos ni siquiera hacen trabajos de investigación ni de campo. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Generoso: No tiene nada de malo ser generoso con los hijos. Es una tendencia natural e incluso positiva en el ser 
humano. Me da gusto ver, como lo señala una nota de la Agencia Proceso, que el senador por el PRI Carlos Romero 

Deschamps, secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros, le ha comprado a su hijo, José Carlos Romero 
Durán, un Ferrari Enzo de colección presuntamente valuado en 2 millones de dólares.  No sé si los detalles de la nota 

periodística son correctos. Hasta el momento de escribir este artículo no encuentro confirmación fuera de esa misma 

nota. El senador Romero Deschamps, por otra parte, no suele hacer aclaraciones sobre notas periodísticas en torno a su 
riqueza personal o a la generosidad que muestra hacia sus hijos.  No es ésta la primera vez, sin embargo, que se ha 

señalado el gusto del senador o de alguno de sus hijos por el lujo. Hace ya varios años llegó a mi conocimiento una 
información sobre un auto Ferrari adquirido por un hijo suyo. El propio dirigente sindical me aclaró entonces que el auto 

había sido comprado y revendido como negocio. Había una lista de espera, lo que le daba un valor agregado a quien 
pudiera obtener un auto nuevo para revenderlo.  No he escuchado hasta este momento, en cambio, ninguna explicación 

sobre los viajes internacionales de los que su hija Paulina hizo gala en una cuenta de Facebook, ya cancelada. Estos 

viajes se hicieron en aviones privados y comerciales. La chica estaba acompañada por sus perros, llevaba bolsas Birkin de 
Hermès de 12 mil dólares o Lockit PM Suhali de Louis Vuitton de 51 mil pesos. Participaba además en comidas con vino 

Vega Sicilia de 10 mil pesos la botella.  Otros signos aparentes de lujo en la vida del líder sindical petrolero los han dado 
informaciones sobre un apartamento en Cancún, al parecer valuado en 1.35 millones de dólares, un yate de 1.5 millones 

de dólares y relojes de lujo con precios de 40 mil a 200 mil dólares.  Si no es mala la generosidad con los hijos, tampoco 

tiene nada de malo ser rico. De hecho, el rechazo a los ricos, sólo por serlo, le ha hecho un enorme daño a un país como 
el nuestro que necesita de un mayor espíritu emprendedor. El problema es que Romero Deschamps es dirigente del 

sindicato de una empresa petrolera monopólica y senador. Estas dos ocupaciones no parecen suficientes para sostener 
un nivel de vida como el que aparentemente tiene.  El caso de Romero Deschamps es indicativo de quién o quiénes se 

han beneficiado del monopolio en la industria petrolera. Es falso que los mexicanos hayamos sido los reales beneficiarios. 

La renta petrolera simplemente se ha desperdiciado. Un valioso recurso natural no renovable propiedad de los mexicanos 
se ha utilizado para financiar el gasto corriente del gobierno, para subsidiar el combustible de los vehículos de los ricos, 

para cargar a Pemex con un personal quizá tres veces superior al que realmente necesita y para enriquecer a algunos 
políticos, funcionarios y líderes sindicales.  En otros países del mundo, como Canadá, donde la industria de los 

hidrocarburos es privada, la renta petrolera para los residentes de las provincias petroleras, los dueños del crudo, está 
garantizada. En Noruega esta renta se coloca en un fondo de pensiones para los noruegos de hoy y de mañana. En 

México se desperdicia en un sistema en que los dueños del petróleo, los mexicanos, somos los últimos en obtener algún 

beneficio.  Inversión  La inversión extranjera directa en México bajó de 21 mil 504 millones de dólares en 2011 a 12 mil 
659 millones en 2012. En contraste, la inversión de mexicanos en el exterior subió de 12 mil 138 millones a 25 mil 596 

millones. Me pregunto si quienes protestaban por el ingreso de inversión extranjera a nuestro país, ya que la 
consideraban expoliadora, ahora festejarán el que la inversión mexicana en el exterior sea mayor que la que estamos 

recibiendo de otros países. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

México: ¿Como Lady Gaga o los Beatles?: No hay duda: México está de moda. Nuestro país ha regresado a ser una 
de las estrellas de las economías emergentes, el astro más brillante de la galaxia latinoamericana. Qué bueno. La duda es 

si esta situación será una moda pasajera, cual canción de Lady Gaga, o si nos mantendremos en el hit parade por 
muchos años, tal composición exitosa de los Beatles. Ya son muchos los extranjeros que argumentan que algo bueno 

está sucediendo en México. La influyente revista The Economist, en noviembre de 2009, publicó en su portada al Cristo 

de la Montaña de Río de Janeiro despegando como cohete de la NASA. El fotomontaje iba acompañado de un gran 
letrero que decía “Brasil despega”. Efectivamente: la nación sudamericana había desbancado a México como la economía 

más exitosa de América Latina. En lo personal, con todo respeto a los brasileños, este tipo de percepciones de la prensa 
internacional me hacían enojar. La buena noticia es que, exactamente tres años después, en noviembre de 2012, la 

misma revista británica publicó en su portada unos sombreros mexicanos, como los que usaban Chano y Chón, con la 

leyenda “el ascenso de México”. El largo reportaje especial daba cuenta de los éxitos de la economía mexicana, sobre 
todo en materia de exportación. México había recuperado su posición en el liderazgo económico de América Latina con 

muy buenas perspectivas a futuro. Luego vino un largo artículo de Adam Thomson  en el prestigiado diario británico 
The Financial Times. El título: México, el tigre azteca. El subtítulo: “El país ha emergido de la sombra brasileña para 

convertirse en el predilecto de los inversionistas”. Más claro, ni el agua. Ahí se consignaban varios datos del optimismo 
sobre el presente y futuro de la economía mexicana: la colocación accionaria de Grupo Sanborns en la Bolsa Mexicana de 

Valores; el comentario de Larry Fink, jefe de los fondos de inversión BlackRock, que consideraba a México como una 

“historia increíble de crecimiento económico”; la perspectiva de Standard & Poor’s de incrementar la calificación de la 
deuda soberana mexicana; la canalización de 57 mil millones de dólares durante los primeros nueve meses del 2012 en 

los mercados de bonos y acciones mexicanas. Este artículo se publicó a finales de enero de este año. Días después, Bill 
Gross, fundador y administrador de uno de los fondos más grandes de bonos en el mundo, afirmó que el peso mexicano 

era una “gran divisa”, que su futuro “se veía bien” y que, por tanto, él seguiría invirtiendo en este tipo de instrumentos. 

Gross incluso se atrevió a recomendar los bonos de nuestro país sobre los alemanes denominados en euros y los suecos 
en coronas. El último artículo en esta andanada de opiniones positivas sobre México salió publicado este domingo en The 

New York Times bajo la firma del muy influyente editorialista Thomas L. Friedman. El título, Cómo volvió México al 
juego. Su primer párrafo lo resume todo: “En India, las personas preguntan sobre China, y, en China, las personas 

preguntan sobre India: ¿qué país se convertirá en la potencia económica más dominante en el siglo XXI? Hoy tengo la 
respuesta: México”. No hay duda: México está de moda. Ahora bien, recordemos que hace tres años la moda era Brasil, 

como hace seis eran China o India. Y hoy esas tres economías han pasado de moda. Es el peligro que corremos los 

mexicanos: que toda esta fiebre positiva sea como una buena rolita de Lady Gaga, exitosa y pegajosa, quizás hasta 
merecedora de un Grammy, pero que, después de unos meses, ya nadie se acuerde de ella. Por eso es nuestra 

obligación aprovechar este momentum favorable para convertir a México en un éxito que no pase de moda, como una de 
las grandes canciones de los Beatles. De nosotros depende ponerle buen ritmo a la composición con una serie de 

reformas estructurales para no sólo presumir los logros en las exportaciones sino también un mayor dinamismo en el 

motor interno de la economía. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La nueva celebración del ‘Niño Verde’ 

POR PRIMERA VEZ desde que inició la legislatura, el Niño Verde, el senador Jorge Emilio González Martínez, subirá hoy a 
la tribuna. Aprovechando el cúmulo de críticas que sumó la semana pasada por, primero, haber ocultado su identidad 

cuando fue detenido en estado de ebriedad, y después, por haber salido de su arresto en El Torito por medio de un 

amparo, el niño se estrenará hoy en el Senado para pedir a las autoridades estatales y municipales que establezcan un 
programa de alcoholímetro como el que funciona en la ciudad de México. Algunos de sus colegas nos dicen, en tono de 

broma, que ojalá que a Jorge Emilio no le dé por celebrar su debut en tribuna con cuatro tequilas. 

CÓMO ANDARÁ la relación entre Germán Martínez y el PAN. La pregunta surge luego de que el ex presidente panista, 

hoy director de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle, decidió invitar a un diputado a esa casa de estudios 
para dictar a los alumnos una conferencia sobre la bandera. Don Germán optó porque el invitado fuera un legislador del 

PRI, nada menos que el coordinador priísta en la Cámara de Diputados Manlio Fabio Beltrones. 
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LOS DÍAS se le acaban al canciller mexicano, José Antonio Meade, y a su equipo en la cancillería, para cumplir con el 

objetivo que le fue encomendado de lograr que Herminio Blanco sea elegido como el próximo director de la Organización 

Mundial de Comercio. Ayer don Herminio estuvo en Moscú acompañado de la embajadora María de Lourdes Aranda, para 
buscar el apoyo de las autoridades rusas. Meade, quien participó en la sesión de alto nivel del Consejo de Derechos 

Humanos de Naciones Unidas, también aprovechará su estancia en Suiza para reunirse con algunos de sus homólogos y 
solicitar que respalden a Blanco. Los candidatos pueden realizar campaña hasta el último día de marzo por lo que el 

tiempo se está convirtiendo en un enemigo de la cancillería. 

UN FUERTE debate se espera hoy en San Lázaro entre las bancadas del PAN y el PRI. Nos aseguran que el grupo 

parlamentario panista, que encabeza Luis Alberto Villareal, buscará que sea aprobado un punto de acuerdo para blindar 
la asignación de recursos federales en los estados y municipios en los que habrá elecciones este año. Los ánimos en este 

tema ya están caldeados pues los diputados de Acción Nacional han denunciado que la Cruzada Nacional contra el 

Hambre tiene tintes electoreros, a favor del gobierno federal y del PRI. 

LAS SEÑALES que se emiten en la casa presidencial apuntan a que este miércoles la primera dama, Angélica Rivera, 
asumirá formalmente la Presidencia del Consejo Consultivo Ciudadano del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de 

la Familia (DIF). Desde que Enrique Peña Nieto asumió la Presidencia de la República su esposa ha mantenido un perfil 

de discreción. Nos aseguran que doña Angélica ha estudiado a fondo el funcionamiento del DIF y que buscará darle un 
sello particular a su gestión002E 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LLÁMENLO disciplina, llámenlo convicción, pero todo indica que Luis Videgaray les ganó la partida a los gurús electorales 
del PRI. 

DESDE QUE comenzaron los trabajos previos para la realización de la Asamblea Nacional del PRI hasta los no priistas 
sabían que venía la modificación de estatutos para aprobar el IVA en alimentos y medicinas. 

ANTE la andanada sonaron las alarmas en los cuarteles de los estrategas electorales tricolores, que vieron en ese tema 
un terrible flanco débil rumbo a las próximas elecciones. 

TAN ES ASÍ que en algunos sectores del más rancio linaje tricolor se manifestaron en contra siquiera de la posibilidad de 

discutirlo. 

EL PROPIO César Camacho Quiroz comenzó a mandar señales encontradas que hacían pensar que se podría estar 

echando pa'trás en lo del IVA. 

SIN EMBARGO, así como si nada, el mexiquense se volvió a poner la cachucha económica y salió con que, a diferencia de 

lo que pasa en las iglesias, en su partido no hay dogmas. 

ASÍ, PUES, este fin de semana los priistas le darán la puntilla a su viejo discurso anti impuestos y a los sectores popular, 
campesino y obrero, sumarán... ¡el tecnócrata! 

A SUS 29 años, la diputada federal Gabriela Medrano se ha convertido en una figura poderosa de la escena política en 
Quintana Roo. 

CUENTAN QUE pese a tener menos de dos años de experiencia como legisladora -uno a nivel local y seis meses en San 
Lázaro- ha adquirido un papel central gracias a su buena relación con el gobernador Roberto Borge. 

NO EN BALDE su presencia se ha vuelto una constante en los actos del mandatario, como sucedió en la sesión del 
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Consejo Consultivo de Turismo, en enero pasado, o en la presentación de la campaña "Soy Quintana Roo", el 11 de 

febrero. 

SEGÚN LO QUE comentan en Cancún y en Chetumal, la legisladora tiene derecho de picaporte con el gobernador, por lo 

que no es raro que muchos vean en ella a la gestora ideal para solucionar algún problema. 

COMO QUIEN DICE el tricolor Borge y la verde Medrano han hecho un equipo cuatricolor. 

EL QUE dicen que no echará en saco roto la llamada de atención que le hizo su salud, es el chiapaneco Manuel Velasco. 

DE ACUERDO con lo que se comenta en el primer círculo del gobernador más joven del país, el susto del desmayo sufrido 
hace unas semanas obligará al político verde a tomar algunas medidas. 

POR LO PRONTO, dicen, estaría pensando en hacerse un chequeo médico a fondo -inclusive en Estados Unidos- en estos 

mismos días. 

OJALÁ QUE no se trate de nada grave y que todo sea, como quieren creer sus subordinados, sólo un exceso de trabajo y 

falta de alimentación. 

PARA AQUELLOS que se preguntaban dónde quedó la ex subsecretaria Lourdes Aranda, hay noticias desde tierras 

lejanas. 

QUIEN FUERA la número 2 de la Cancillería ahora cumple una misión especial por parte del gobierno de Enrique Peña 

Nieto. 

ANDA, ni más ni menos, llevando y trayendo a Herminio Blanco por todo el mundo, para promover su candidatura a la 
dirección de la Organización Mundial de Comercio. 

DE HECHO ayer mismo estaban en plena labor de cabildeo en Moscú, en una "calurosa" mañana a cero grados 
centígrados. 

ARANDA Y BLANCO se entrevistaron con el primer viceministro, Andrey I. Denisov, para tratar de convencerlo de que 

Rusia apoye la postulación del mexicano. 

(redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

  
Vía Libre 

 

 


